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FECHA:  FEBRERO  06  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Recuperaron  tres  tráilers  robados   

  
Metrópoli  es  buena  opción  para  vivir:  Imco   

   Ratificarán  8  mil  delegados  priistas  a  4  precandidatos   

   Ahora  desaparecieron  cinco  personas   

  
Rotan  titulares  en  diez  penales   

  
¡Castigo  a  diputados!   

  
Carnavales,  festejos  con  Tradición   

   Incertidumbre  sobre  remodelación   

  
Demanda  la  Contraloría  cuentas  claras  a  ediles   

  
  Coinciden  en  combate  a  impunidad  y  corrupción   

  
Hallan  100  cuerpos  ¡y  nadie  investiga!   

   Rebelión  contra  el  mando  único;;  nos  defenderemos  como  gatos  bocarriba:  PAN   

   Similar  a  la  crisis  de  2009,  la  morosidad  en  consumo   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Busca   Pulido   que   MC   crezca   internamente: A   poco   más   de   dos   meses   de   haber   asumido   la   dirección   de  
Movimiento  Ciudadano,  Christian  Pulido  Roldán  señala  que  su  arribo,  más  allá  de  haber  generado  polémica pues  venía  del  
Partido   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)      viene   a   fortalecer   a   MC.   Además   de   integrarse   al   partido   30   estructuras  

  
considera   que   esta   fuerza   es   una   opción   distinta   para   los   ciudadanos   en   la   próxima   jornada   electoral.   En   entrevista   con  
Criterio,   Pulido   también   comentó   sobre   los   proyectos   a   realizar   durante   este   año,   entre   los   que   está   la   conformación   de  
comités  municipales,  casas  ciudadanas  y  la  reactivación  del  proceso  de  afiliación.  Tu  llegada  a  MC  fue  abrupta,  incluso  hubo  
un  grupo  de  militantes  que  se   inconformó,  ¿qué  opinas  al  respecto?  Cuando  llego,   lo  hago  como  delegado  de   la  fundación  
México  con  Valores.  No  fue  tan  abrupta  mi  llegada,  fue  un  parteaguas,  sobre  todo  porque  es  una  fundación  noble  que  está  
abierta  a  todos.  A   lo  que  nosotros   le  apostamos  es  a  generar   intereses  comunes  para   lograr  algo   importante.  Si  bien  hubo  
inconformidad,   se   ha   demostrado   que   se   trabaja   y   eso   es   lo   importante.   Encontramos   gente   dispuesta   a   sumarse   a   la  
propuesta   que   trajimos.   ¿Cómo   recibes   la   dirigencia   del   partido?   La   recibo   con   gente   dispuesta   a   trabajar.   Hoy   estamos  
trabajando  en  conformar  cada  una  de  las  carteras  que  integrarán  la  dirección  del  partido.  El  único  que  tiene  nombramiento  es  
Fernando   Vergara,   quien   es   el   delegado   de   jóvenes.   Actualmente   hay   3   mil   426   militantes   registrados   y   estamos  
preparándonos  para  arrancar  un  nuevo  proceso  de  afiliación.  Prevemos  que  se  celebre  en  marzo,  pues  es  importante  crecer  
internamente  y  dar  oportunidad  a   las  nuevas   generaciones.  Tras   tu   salida  del  PVEM,  ¿cuántos  militantes   se   fueron  a  MC?  
Estamos  hablando  de  30  comités  municipales  del  anterior  instituto  político.  Cada  uno  de  los  comités  municipales  cuenta  con  
siete,  ocho  y  hasta  15  integrantes.  Hoy,  cada  uno  está  siendo  líder  en  cada  sector,  sección,  colonias  y  municipio.  También  se  
han  sumado  personas  de  todos  los  colores  y  sabores,  es  decir,  de  otras  instituciones  políticas.  ¿Qué  opinas  del  nombramiento  
de  Jorge  Márquez,  un  distinguido  priísta,  como  precandidato  por  el  PRI  y  el  PVEM,  siendo  que  en  ese  distrito  (Tulancingo)  tu  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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anterior  partido  llevaba  mano  en  la  postulación?  Respeto  mucho  a  los  otros  institutos  políticos  y  no  es  mi  intensión  denostar  a  
alguno,   pues   somos   respetuosos   de   los   procesos   internos.   Lo   que   sí   puedo  decir   es   que  quienes   estamos   en  Movimiento  
Ciudadano  insistimos  en  que  (en  el  PVEM)  habían  dejado  de  escuchar  y  nosotros  los  que  buscamos  era  seguir  trabajando  en  
beneficio  de  nuestra  propia  comunidad.  Debido  a  ello,  en  diciembre  también  hubo  otra  salida  de  gente  del  partido  verde,  que  
precisamente  se  vienen  con  nosotros  porque  no  les  gusta  cómo  se  han  llevado  las  cosas.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  
08)  
Crónica-Concluyen   proceso   de   registro   tricolor   con   candidatas:   Badillo: Registro   el   Órgano   Auxiliar   Estatal   de   la  
Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  a  los  aspirantes  a  contender  por  una  
diputación   federal   por   principio   de   mayoría   relativa   bajo   procedimiento   de   Comisión   de   Postulación.   El   presidente,   José  
Gonzalo   Badillo   Ortiz,   recibió   a   las   aspirantes   a   precandidatas   Alma   Carolina   Viggiano   Austria   y   Rosa   Guadalupe   Chávez  
Acosta   para   completar   la   entrega   de   documentación   y   programa   de   trabajo.   Viggiano   Austria   agradeció   a   integrantes   del  
Órgano   Auxiliar   Estatal   la   oportunidad   que   le   brindaron   al   permitirle   participar   en   la   convocatoria,   emitida   por   el   Comité  
Ejecutivo  Nacional,  para  contender  por  el  primer  distrito,  con  cabecera  en  Huejutla.  Chávez  Acosta,  aspirante  por  el  segundo  

y  aseveró  que  responderá  con  resultados  a   la  confianza  que   le  otorgó  la  militancia.  Badillo  Ortiz   les  deseo  éxito,   informó  a  
Carolina  Viggiano  y  Guadalupe  Chávez  que   la  documentación  que  entregaron  será  analizada.  (Alberto  Quintana,  página  
05)  
Milenio-Ratificaran  más  de  8  mil  delegados  del  PRI  a  precandidatos  (Janet  Barragán,  página  14)  
El  Independiente-Precandidatas  priistas  entregaron  documentación  faltante  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Carolina  Viggiano  entrega  programa  de  trabajo  en  el  tricolor  (Redacción,  página  05)  
Plaza  Juárez-Priistas  concluyen  procedimiento  para  registrar  precandidatura  (Redacción,  página  5A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Viggiano  presento  solicitud  como  precandidata  a  diputada  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Concluyen  en  PRI  proceso  de  registro  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Reconocen   los   petistas   estrategias   económicas: Señaló   el   dirigente   estatal   del   Partido   del   Trabajo   (PT),  

tanto  al   interior  del  gobierno   federal  
como  los  estatales,  es  de  reconocerse,  pues  va  dirigido  al  bienestar  de  la  economía  nacional.  Expuso  en  entrevista  que  resulta  
alentador   saber   que   los   gastos   al   interior   de   las   dependencias   no   se   cubrirán   del   bolsillo   del   mexicano,   pues   refirió   que  
muchas   dependencias   cargaban   con   nóminas   muy   elevadas   desde   el   sexenio   de   Calderón.  
tenemos   que   reconocer   al   gobierno   federal,   que   incrementa   las   medidas   de   austeridad   por   el   bien   de   la   sociedad.   El  

  Además  expresó  que  es  de  considerar  que  ahora  
que   empiece   en   forma   la   aplicación   de   la   reforma   energética   se   vuelva   revisar   la   propuesta   para   que   el   petróleo   tenga  
condiciones  para  su  desarrollo  y  los  excedentes  petroleros  lleguen  a  los  municipios.  

  Resaltó  el   llamado  del  gobernador  del  estado  para  
que   el   presupuesto   llegu uy   bueno   para   los   hidalguenses.   Le   reconocemos   que   haya   realizado   todo   este  
camino  y  haya  conllevado  a  que  el  presupuesto  esté  sano   (Sara  Elizondo,  página  09)  
Crónica-Alianza   perredista   es   con   sociedad   no   con   partidos: Rechazó   el   presidente   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)  en  Hidalgo,  Ramón  Flores,  aseveraciones  acerca  de  una  alianza  entre  el  partido  que  lidera  y  el  PAN,  pues  
indicó,  la  única  forma  en  que  podrían  tener  acuerdos  con  otros  organismos  políticos  será  para  vigilar  que  el  proceso  electoral  
se  dé  en  condiciones  de  equidad  y   transparencia,  sin  que  el  dinero  público  sea   invertido  en  algunos  de   los  candidatos.  En  
entrevista  resaltó  que  el  perredismo  promueve  una  alianza  con  la  ciudadanía  y  electores,  de  forma  permanente,  pero  sólo  con  
ellos,  no   con  otros  partidos.  Manifestó  que   si   otros   grupos  andan  apurados  y   quieren   recargarse  en  el  PRD  es   su  asunto.  
Además  no  hay  el  tiempo  para  generar  alianzas,  ya  pasó,  aunque  dijo  que  son  bienvenidos  todos  quienes  quieran  ir  de  facto,  
entonces  pueden  hacerlo.  
partidos  y  de  la  autoridad  electoral  es  participar,  porque  tenemos  que  dar  certeza  a  la  gente  de  que  respetamos  su  voluntad  y  
su  voto.  De  por  sí  la  gente  piensa  lo  que  piensa,  todavía  pensar  en  el  hecho  de  que  los  candidatos  que  ganen  con  fraudes  y  

  Informó  
que   tuvo  pláticas  con   representantes  de  otros  partidos  para  que  en  esa  alianza  puedan  vigilar  y  cuidar   la  mano  a  quienes  

  
Respecto  al  clima  que  se  vive  en  el  país  para  el  proceso  electoral,  señaló  que  es  obligación  del  presidente  garantizar  paz  y  
tranquilidad   para   que   se   lleve   a   cabo   el   proceso.   Al   referirse   al   proceso   de   selección   de   los   candidatos   del   PRD   para   las  
diputaciones  federales,  Flores  puntualizó  que  los  órganos  nacionales  están  trabajando  en  el  predictamen  para  presentarlo  al  
consejo  nacional  y  dictaminar.  (Sara  Elizondo,  página  09)  
Milenio-Apostará  PRD  por  mujeres  y  jóvenes  durante  campañas  (Janet  Barragán,  página  14)  
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El  Independiente-Faltan  escrituras  de  comité  del  PAN  en  Mineral  de  la  Reforma: Dentro  de  los  5  millones  de  pesos  
que  no  han   sido   justificados   por   el   anterior   dirigente   del   PAN  Alejandro  Moreno  Abud   está   la   compra  de   terrenos   para   el  
comité  municipal  de  Mineral  de  la  Reforma,  del  cual  no  hay  escrituras  y  podría  ser  considerado  como  fraude.  Del  plazo  de  20  

sino  que  no  están  debidamente  justificados  en  este  moment   El  recurso  fue  
utilizado  en  gastos  de  operación   como  en   la  supuesta  compra  de   terrenos  por  200  mil  pesos  pero  no  hay  escrituras,  dijo.  

porque   no   es   posible   que   haya   contrato   de   compra-venta   de   dicho   terreno.  
responsabilidad  como  fraude  sino  se  tiene  correctamente  la  adquisición  o  la  escritura  que     Reiteró  que  en  

partido  y  que  habrá  tiempo  para  subsanar  cualquier  inconsistencia.  Los  5  millones  de  pesos,  que  representan  30  por  ciento  de  
la   prerrogativa   de   Acción   Nacional   durante   12  meses,   comprenden   los   tres   años   de   la   gestión   de   Moreno   Abud,   finalizó.  
(Víctor  Valera,  página  04)  
Síntesis- :  En  política,  el  término  de  equidad  de  género  se  ha  manipulado  con  la  
finalidad  de  que  haya  una  condición  de  igualdad  en  los  cargos  de  elección  popular,  pese  a  que  en  la  Constitución  Política  del  
país  está  establecido  que  tanto  hombres  como  mujeres  son  iguales  y  tienen  las  mismas  posibilidades  de  desarrollo  en  todos  
los  sectores.  Así  lo  indicó  Teresa  Samperio  León,  fundadora  del  PRD  en  el  estado,  quien  dijo  que  incluso  las  mujeres  pueden  
superar  a  los  hombres  en  política.  Lamentó  que  esta  situación  haya  llevado  a  construir  carreras  al  vapor  para  las  mujeres,  lo  
que  va  en  un  mayor  detrimento  para  el  crecimiento  de  las  mujeres  en  este  rubro  donde,  dijo,  de  acuerdo  con  los  intereses  de  
los  partidos  políticos  se  hace  creer  y  engaña  a  la  población  respecto  a  una  supuesta  apertura  para  que  las  mujeres  tengan  
mayores  oportunidades  en  la  vida  política  del  país  y  el  estado.  Pros  y  contras  en  la  política  "Podría  pensarse  que  fue  algo  
bueno,   sin   embargo   llevan   sus   pros   y   sus   contras,   primero   porque   hay   una   restricción   de   sólo   el   50   por   ciento   de  
participación,  y  en  segunda  por  la  politización  que  se  ha  realizado  del  término  y  en  este  sentido  es  un  crecimiento  muy  lento  y  
malo   para   las   mujeres   que   incursionan   en   política".   La   perredista   manifestó   que   la   capacidad   de   más   mujeres   no   es  
cuestionable  para  estar  en  este  ámbito,  ya  que  el  verdadero  problema  es  el  mal  F  manejo  que  se  ha  tenido  sobre  todo  de  los  
grupos  de  poder  sobre  el  tema,  además  de  que  la  presencia  de  las  mujeres  en  la  política  ha  dejado  también  un  hueco  dentro  
de  la  sociedad,  por  lo  que  se  ha  tenido  una  repercusión  negativa  en  el  núcleo  familiar.  "Aunque  vemos  que  la  familia  se  ha  e  
deteriorado  mucho  por  el   desequilibrio  que  ocasiona  el  abandono  de   los  hijos  en  el   seno  familiar  al   trabajar   la  madre  y  el  
padre,  lo  que  ha  llevado  al  mismo  tiempo  a  una  falta  de  valores  dentro  de  la  sociedad  actual,  y  creemos  también  que  se  debe  
de  dejar  a  un  lado  la  limitación  de  las  mujeres  y  que  ellas  decidan  participar  en  política  donde  el  pretexto  es  que  debe  darse  
la  equidad  de  género  y  no  confundir  más  al  electorado".  Por  último,  manifestó  que  lamentablemente  muchas  de  las  mujeres  
que  se  han  prestado  a  que  el  término  de  equidad  sea  manipulado  con  fines  políticos,  al  tiempo  de  referir  que  además  de  ellas  
los  que  finalmente  son  defraudados  son  los  ciudadanos  que  creen  sin  consultar  más  a  fondo  sobre  el  tema  que  realmente  la  
clase  política  trabaja  para  una  mayor  equidad,   lo  cual  dijo  es  también  una  falacia  como  la  apertura  para  que  toda  persona  
aspire  a  un  cargo  de  elección  popular.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno- :  El  presidente  del  Comité  Estatal  del  Partido  Nueva  
Alianza   (Panal),   Emilio   Eliseo  Molina,   confirmó   la   fractura   que   impera   en   su   bancada   en   el   Congreso   local,   al   tiempo  que  
anunció  que  se  analizan  sanciones  para   los  diputados  rebeldes,   las  cuales  podrían   llegar  hasta   la  expulsión  de  ese   instituto  
político.   Precisó   que   la   dirigencia   que   encabeza   realizó   en   días   recientes   la   convocatoria   a   una   reunión   para   buscar  
acercamiento  con  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  Sandra  Hernández  Barrera,  Dolores  López  Guzmán  y  Víctor  Trejo  
Carpio,  a  fin  de  conocer  su  postura  y  dialogar  sobre  su  trabajo  legislativo.  Sin  embargo,  dijo  que  tras  la  negativa  de  las  tres  
representantes  populares  afines  a  Moisés  Jiménez  y  Mirna  García  ex  líderes  de  la  Sección  XV  del  SNTE  quienes  desacataron  
indicaciones  de  la  dirigencia  estatal  l  no  acudir  a  la  junta  y  a  otras  asambleas  de  trabajo,  es  posible  que  existan  sanciones  por  
parte  del  Comité  Nacional,  al  cual  ya  se  le  ha  notificado  la  situación.  "Todos  los  afiliados  de  Nueva  Alianza  tenemos  derechos,  
pero   también   tenemos   obligaciones.   El   partido,   tal   como   marcan   los   estatutos,   tiene   facultad   de   iniciar   un   proceso   de  
amonestación   o   en   su   caso   de   expulsión   por   ese   desacato",   explicó.   Aunque   el   dirigente   estatal   del   Panal   aclaró   que   se  
buscarán  más  canales  de  diálogo  con   los   legisladores,  hizo  énfasis  en  que  en  caso  de  continuar   la  omisión  y  negativa  por  
parte  de  los  diputados,  es  posible  incluso  la  expulsión  del  partido.  Subrayó  que  ese  mismo  acercamiento  se  buscará  con  los  
110   regidores   y   6   síndicos   CON   LOS   QUE   CUENTA   Nueva   Alianza   en   Hidalgo,   aunque   en   ese   caso,   afirmó,   se   tiene  
conocimiento  que  la  gran  mayoría  atenderá  el  llamado  y  se  sumará  a  los  trabajos  del  partido.  Sobre  las  posibles  represalias  
que  pudiera  implicar  la  sanción  o  en  su  caso  la  expulsión  de  las  diputadas  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  Sandra  
Hernández  Barrera  y  Dolores  López  Guzmán,  el  actual  líder  afirmó  estar  despreocupado,  pues  no  habría  nada  que  pudieran  
hacer   que   impacte   de  manera   significativa   a   su   instituto   político.   "El   partido   ha   sido   constituido   por   cientos   de  miles   de  
militantes  en  el  estado.  Nueva  Alianza.  no  son  sólo  dos  personas.  Por   lo  que  si  deciden  actuar  en  contra  del  mismo,  estoy  
seguro  que  no   tendríamos  afectaciones",   concluyó  Emilio  Eliseo  Molina.  Mientras   tanto,   los  problemas  siguen  en  el  Comité  
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Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  luego  de  que  madrugó  al  Consejo  Estatal  y  nombró  a  los  titulares  de  las  
Secretarías   que   lo   conforman.   De   acuerdo   con   un   comunicado   emitido   por   el   propio   Comité   Estatal,   los   titulares   fueron  
ratificados  "con  base  en  el  Reglamento  de  Órganos  Estatales  y  Municipales  del  Partido,  el  cual  en  su  artículo  transitorio  cuarto  
faculta  al  Comité  para  hacerlo,  toda  vez  que  no  se  ha  designado  por  parte  del  Consejo  Estatal  a   la  Comisión  Permanente".  
Durante   la  Sesión  se  nombró  como  representante  del  Partido  ante   los  órganos   Electorales  a  Jovani  Miguel  León  Cruz,  y  se  
designó   a   la   Comisión   de   Asuntos   internos   por   Arturo   Rodríguez   Alvarado,   Araceli   Rivera   Díaz,   Eleazar   Roberto   Serrano  
Angeles,  Amalia  Padilla  Uribe,  Carlos  Mauricio  Anguiano  Estrada  y  Christian  Raúl  Mendoza  Hernández.  Las  secretarías  fueron  
designadas  de  la  siguiente  forma:  Como  titular  de  la  Secretaría  General  Adjunta,  se  nombró  a  David  Alfredo  Geranio  Ortega  
Appendini;;   en   la   Secretaría   de   Participación   Política   de   la   Mujer   a   Gloria   Isabel   Vite   Cruz;;   en   la   Secretaría   de   Acción   de  
Gobierno  estará  el  diputado  federal  Erick  Marte  Rivera  Villanueva.  En  la  Secretaría  de  Fortalecimiento  Interno  e  Identidad  se  
designó   a   Fernando  Rueda  German;;  mientras   que   en   la   Secretaría   de   Asuntos   Electorales   estará   Juan   Alejandro  Enríquez  
Pérez;;   como   secretario   de   Vinculación   con   la   Sociedad   estará   Rodolfo   Adrián   Moreno   González.   En   la   Secretaria   de  
Comunicación,  se  designó  a  Maricela  Tinoco  Moreno;;  mientras  que  en  la  formación  y  Capacitación,  estará  Lino  Sacramento  
Jiménez.  (Roberto  Reynoso,  página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-Pide  tribunal  información  sobre  impugnación  de  Abud: El  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  solicitó  al  
Comité  Ejecutivo  Nacional  y  estatal  del  PAN   información  adicional  para   resolver   la   impugnación  de  Alejandro  Moreno  Abud  
contra   la  elección  que  ganó  Asael  Hernández  Cerón.  Por   tanto,   la  comisión  que  organizó   la   contienda   interna  de  dirigente  
envió   el   miércoles   de   la   semana   anterior   documentación   a   los  magistrados   electorales.   Mientras   que   al   Comité   Ejecutivo  
Nacional  del  PAN  contestó  vía  correo  electrónico  que  mandó  anexos  por  paquetería,  por  lo  que  llegarán  durante  este  día  a  la  
sede  del  tribunal.     encontramos  deficiencias  en  los  documentos  que  nos  envían,  tenemos  24  horas  más  con  tal  de  

los  elementos  de  prueba.  Magistrados  electorales  solicitaron  expediente  completo,  acta  de  cómputo  estatal,   resolutivos  del  
consejo   político   nacional,   así   como   documentos   del   Comité   Ejecutivo   Nacional.   El   juicio   contra   la   resolución   del   comité  
directivo  nacional  que  valida  la  elección  de  Hernández  Cerón  fue  iniciado  a  finales  del  año  anterior  y  llegó  al  tribunal  electoral  
local  el  22  de  enero.  Moreno  Abud  argumentó  que  no  fueron  escuchados  en  tiempo  y  forma  los  juicios  que  interpuso  y  que  
esto  rompió  con  el  principio  de  equidad.  Además,  las  resoluciones  fueron  emitidas  por  autoridades  del  partido  que  no  estaban  
facultadas.  
consideran  pertinente  y  al  revisar  nos  damos  cuenta  que  faltan  element   En  caso  de  que  el  exdirigente  del  
PAN  en  la  entidad  no  quede  conforme  con  la  sentencia  de  los  magistrados  puede  acudir  a  la  sala  Toluca  del  Tribunal  Electoral  
del  Poder   Judicial  de   la   federación.  En  ediciones  anteriores,  este  diario   informó  que  el  CEN  de  Acción  Nacional  desechó   la  
queja  de  Moreno  Abud,  la  cual  acusaba  rebase  de  tope  de  gastos  de  campaña  por  parte  de  Hernández  Cerón,  al  argumentar  
que  fue  interpuesta  de  forma  extemporánea.  De  acuerdo  con  abogados  de  Moreno  Abud,  los  lineamientos  del  proceso  interno  
fijaban  como  fecha  límite  el  18  de  diciembre  para  presentar  impugnación  contra  los  comicios,  sin  embargo  el  cómputo  apenas  
concluyó  el  17  de  diciembre.  (Víctor  Valera,  página  04)  
Síntesis-Tribunal   Electoral   será   un   organismo   independiente:   Como   resultado   de   la   reforma   electoral,   en   breve  
iniciará  el   proceso  para  desincorporar  al   Tribunal  Electoral  del  Estado,  del  Poder   Judicial   de  Hidalgo,   informó  el   titular  del  
organismo  electoral,  Alejandro  Habib  Nicolás.  El   funcionario  dio  a  conocer  que  con  la  armonización  de   la   ley  en   la  materia,  
entre  la  federal  y  la  del  estado,  las  instancias  que  tendrán  que  hacer  cambios  son  el  Instituto  Estatal  Electoral  y  el  Tribunal  
Electoral   del   Estado   a   su   cargo,   el   cual   tendrá   que   convertirse   en  un   ente   totalmente   independiente,   lo   que   significa   que  
tendrá  que  separarse  del  Poder  Judicial,  al  que  hasta  estos  momentos  pertenece.  "Con  esto  se  saca  al  Tribunal  Electoral  del  
Poder   Judicial,   y   por   lo   tanto   tendrá   que   convertirse   en   un   organismo   autónomo   con   personalidad   jurídica   y   patrimonio  
propios;;  en  lo  que  se  incluye  de  acuerdo  con  los  artículos  transitorios  de  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  Electoral,  se  establece  
que   los   recursos  humanos  y  materiales  que  pertenecen  al  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  del  Estado,  pasen  a   formar  
parte   de   lo   que   se   llamará   Tribunal   Electoral   del   Estado   de   Hidalgo".   Añadió   que   por   lo   anterior,   en   los   siguientes   días  
entrarán  en  un  proceso  de  cambio  al  interior  del  organismo  electoral,  para  lo  cual  antes  se  tendrá  que  conformar  un  decreto  
de   desincorporación  que   tendrá   que   concretarse   antes   de   que   inicie   en  proceso   electoral   local   que  dará   inicio   en   octubre  
próximo.  "Ello  para  que  sean  respetados  los  derechos  de  los  trabajadores  y  todas  las  personas  que  laboran  en  este  tribunal,  
además  de  que  ya  se  contempla  en  esta  ley  orgánica  la  formación  de  varias  áreas  con  las  que  no  cuenta  el  nuevo  organismo  
por  formar  parte  del  Poder  Judicial  del  estado".  Con  estos  cambios,  dijo,  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  deberá  
contar  con  su  propia  contraloría,  su  unidad  de  transparencia  propia,  así  como  su  instituto  de  capacitación,  las  cuales  ya  están  
previstas  en  la  ley  y  se  tendrán  que  presupuestar  y  solicitar  al  Congreso  local  para  la  modificación  al  presupuesto  del  Tribunal  
Electoral  en  el  estado.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Desmiente   Congreso   solicitud   de   desafuero   para   otro   alcalde: El   Congreso   de   Hidalgo   no   ha   recibido  
ninguna   solicitud   de   desafuero   contra   el   presidente  municipal   de   Tlanalapa,   el   panista   Arturo   Ramírez   Damián,   quien   fue  
denunciado  por  habitantes  del  municipio  por  abuso  de  autoridad  y  agresión.  Esto  a  pesar  que  hace  dos  días,  integrantes  de  la  
familia  Hernández  Solis  habían  anunciado  que  acudirían  a   la  Cámara  de  Diputados   locales  para   solicitar   se   inicie   un   juicio  
contra  el  edil.  De  acuerdo  con   la  Secretaría  de  Servicios  Legislativos,  hasta  el  día  de  ayer   la  oficialía  de  partes   que   labora  
hasta   las   16:00  horas   no   había   recibido   ninguna   solicitud.  Dicho   alcalde   es   señalado  dentro   de   las   averiguaciones   previas  
12/DAP/130/2013;;   3/67/2014;;   3/DAP/y   3/DAP/III/   1356/2014,   como   presunto   responsable   agresión   y   amenazas,   bajo   los  
efectos  del  alcohol,  contra  integrantes  de  la  familia  Hernández  Solís.  Con  base  en  Ley  de  Responsabilidades  de  los  Servidores  
Públicos,   el   procurador   de   Justicia   de   Hidalgo,   Alejandro   Straffon   Ortiz,   sería   quien   solicite   a   los   diputados   un   juicio   de  
declaración   de   procedencia   para   desaforar   al   edil.   Esto,   pues,   luego   de   indagar   la   presunta   responsabilidad   del   servidor  
público  cuando  esté  involucrado  en  una  denuncia  penal.  De  esta  forma,  el  Congreso  local  retira  el  fuero  constitucional  que  lo  
protege   de   cualquier   acción   penal.   Hasta   este  momento,   sólo   se   han   desaforado,   por   este  método,   a   dos   representantes  
populares:  el  exalcalde  de  Tepehuacán  y  la  exregidora  de  Molango.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Crónica-Demanda  Congreso  uso  eficaz  de  recurso: Exhorta  permanentemente  el  Congreso  local  a  que  las  dependencias  
y   ayuntamientos   cuiden   finanzas,   derivado   del   recorte   presupuestal   que   anunció   la   federación   para   ajustar   el   gasto   en  
diversos   rubros,   la   LXII   Legislatura   analiza   la   posibilidad   de   formalizar   un   punto   de   acuerdo   para   que   coordinadamente  
apliquen   aspectos   de   racionalidad   en   el   estado.   La   semana   pasada   el   gobierno   federal   anunció   una   disminución   al   gasto  
público,  esta  situación  afectará  finanzas  de  todas   las  entidades  e   incluso  disminución  de  recursos  para  Petróleos  Mexicanos  
(Pemex)  y  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE).  Por  tanto,  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno,  reiteró  
que   el   Poder   Legislativo   esperará   definiciones   federales,   aunque   insistirán   a   las   alcaldías   e   instancias   gubernamentales   a  
optimizar  recursos.  Sostuvo  que  el  recorte  no  está  relacionado  con  el  financiamiento  de  partidos  políticos  durante  2015.  
recorte  de  la  Secretaría  de  Hacienda  es  para  el  presupuesto  del  gasto  que  se  realizará  durante  el  año  en  diferentes  áreas  del  
gobierno   federal;;   mientras   que   las   partidas   (aprobadas)   de   partidos   políticos   son   para   llevar   un   proceso   electoral   bajo  
planteamiento  por  parte  de  la  sociedad,  que     (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Crónica-Avalan  diputados   tema  de   la  participación  ciudadana: Aprobaron  en   comisiones   legislativas   la   iniciativa  de  
Ley   de   Participación   Ciudadana   y   Consulta   Popular,   que   incluye   la   propuesta   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   para  
considerar   audiencia   pública,   a   fin   de   que   servidores   estén   obligados   a   escuchar   planteamientos   de   población,   además   la  
aplicación   de   cualquiera   de   estos  mecanismos  participativos   requiere   sólo  mayoría   simple   del   Congreso.   Integrantes   de   la  
diputación  permanente  presentaron  reformas  a  la  Ley  Orgánica  del  Poder  Legislativo,  además  de  proponer  el  ordenamiento  
para   reglamentar   esquemas   de   participación   ciudadana.   Luego   de   intenso   debate   en   la   Comisión   de   Legislación   y   Puntos  
Constitucionales,  diputados  avalaron  los  ordenamientos  que  envió  el  gobernador  Francisco  Olvera,  aunque  también  incluyeron  
algunos  aspectos  de   la   iniciativa  que  presentó  el   representante  panista  Guillermo  Galland,   como  audiencia  pública.   an  
cosas  por  incluir;;  por  ejemplo,  el  tema  de  presupuesto  participativo,  que  dejaremos  para  la  siguiente  discusión,  pero  celebro  
que   tomaran   en   cuenta   la   propuesta   de   su   servidor,   creo   que   faltaron   otros   como   red   de   contralorías   ciudadanas,  
organizaciones     La  siguiente  
semana   el   Congreso   local   convocará   a   periodo   extraordinario,   donde   prevén   la   aprobación   de   la   Ley   de   Participación  
Ciudadana  y  Consulta  Popular  que  facultan  al  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  para  organizar  y  verificar  la  viabilidad  de  
estos   procedimientos   democráticos.   La   iniciativa   ciudadana   debe   respaldarse   por   lo  menos   con   .13   por   ciento   del   listado  
nominal   de   electores,   en   tanto   el   IEEH   verificará   veracidad   de   claves   de   elector   proporcionadas   y   el   Poder   Legislativo  
aprobará  la  consulta  con  mayoría  simple  del  50  por  ciento  más  uno.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Asegura  Elguero  que  no  cederán  a  las  presiones: Salvador  Elguero  Molina,  secretario  de  Gobierno  de  Hidalgo,  
informó   que   no   se   suspenderán   los   trabajos   en   las   oficinas   del   gobierno   estatal   en   Ixmiquilpan,   pese   a   las   diversas  
manifestaciones  que  han  realizado  en  las  últimas  semanas  grupos  afines  a  la  administración  municipal.  Elguero  Molina  precisó  
que  debido  a  la  carga  de  trabajo  que  hay  en  las  oficinas,  no  cederán  a  las  presiones  para  suspender  las  actividades,  aunque,  
aseguró,   la   libre   expresión   de   los   diferentes   grupos   sociales   está   garantizada   en   los   84  municipios,   siempre   y   cuando   se  
respete  el  derecho  de  terceras  personas.  
tenemos   las  puertas  abiertas  para  que  nos  puedan  comentar  sus   inquietudes  y  darles  una  solución,   lo  que  sí  no  podemos  

comentó  Elguero.  El  encargado  de  la  política  interna  de  Hidalgo  acentuó  que  la  seguridad  de  los  trabajadores  y  visitantes  de  
las  oficinas  de  dependencias  del  gobierno  estatal  de  Ixmiquilpan  está  garantizada,  aunque  aseveró  que  de  ser  necesario  se  
reforzará  la  vigilancia  con  el  fin  de  evitar  hechos  delictivos.  El  secretario  de  Gobierno  descartó  que  exista  ingobernabilidad  en  
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dicha   demarcación   y   agregó   que   las   diferentes  manifestaciones   realizadas   no   ponen   a   Ixmiquilpan   como   un   foco   rojo   en  
materia   de   seguridad  

  (Yossimar  Durán,  página  12)  
Milenio-Descartan  desaparecer  la  oficina  del  gobierno  estatal  en  Ixmiquilpan  (Alejandro  Reyes,  página  09)  
Capital  Hidalgo-Oficina  de  enlace  de  gobierno  estatal  continuará  en  Ixmiquilpan  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Plaza  Juárez-Permanecerán  oficinas  de  gobierno  en  Ixmiquilpan  (Natalia  López,  página  3A)  
Capital   Hidalgo-CONMEMORAN   98   aniversario   de   la   Constitución  Mexicana:   El   secretario   de   Gobierno,   Salvador  
Elguero   Molina,   en   representación   del   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz,   presidió   la   ceremonia   del   98   aniversario   de   la  
promulgación   de   la   Constitución   Política   de   los   Estados   Unidos   Mexicanos,   en   1917.   En   esta   ceremonia,   celebrada   en   el  
monumento   a   Venustiano   Carranza,   en   el   sector   primario   de   Pachuca;;   la   secretaría   de   Desarrollo   Social,   Mayka   Ortega  
Eguiluz,  señaló  que  en  Hidalgo,  conforme  a  los  preceptos  de  la  Constitución  del  Estado  Mexicano,  nos  regimos  conforme  a  la  
Constitución  de  Hidalgo,  publicada  el  uno  de  octubre  de  1920.  En  apego  a   la  constitución  y   las   leyes  que  de  ella  emanan,  
indicó  que  en  la  entidad  se  trabaja  con  el  objetivo  de  garantizar  a  las  y  los  hidalguenses  la  realización  plena  de  su  derecho  a  
una  vida  digna,  donde  se  logren  importantes  avances  en  la  materialización  del  ejercicio  de  los  derechos  sociales.  Asimismo,  
Ortega  Eguiluz  manifestó  que  de  los  derechos  sociales  establecidos  en  la  constitución,  existen  algunos,  como  el  derecho  a  la  
salud,  aspecto  en  el  que   se   trabaja  en  el   estado  para  garantizar   cada  día  mayor   cobertura.  En  este   sentido,   informó  que  
según  el  último   informe  del  Consejo  Nacional  de  Evaluación  de   la  Politice  de  Desarrollo  Social   (CONEVAL),  el   indicador  de  
carencia  por  acceso  a  los  servicios  de  salud  pasó  de  concentrar  a  29.8  por  ciento  de  la  población  hidalguense  en  2010,  a  18.7  
por  ciento  en  2012,  lo  que  significa  un  incremento  de  300  mil  familias  que  ya  tienen  acceso  a  servicios  de  salud.  Finalmente,  
Mayka  Ortega  dijo  que  aún  existen  retos  por  superar  para  lograr  garantizar  el  conjunto  de  derechos  socialmente  establecidos  
en  alimentación,  ingreso,  educación,  salud,  seguridad  social,  calidad,  espacios  de  la  vivienda  y  servidos  básicos,  entre  otros,  
como  primer  paso  para  lograr  el  mejor  aprovechamiento  de  las  potencialidades  de  todas  y  todos.  (Sergio  Juárez,  página  
03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Alcaldes  se  despachan  aumentos: Aumentos  de  entre  50  pesos  a  más  de  20  mil  pesos  se  recetaron  
24  presidentes  municipales  hidalguenses,  siendo  el  más  "espléndido"  el  de  Santiago  de  Anaya,  Fidencio  Gachuz  Ramírez,  que  
reportó  una  dieta  mensual  neta  de  34  mil  282  pesos  en  2013,  que  pasó  a  54  mil  365  pesos  en  2014,  resultando  un  aumento  
de  20  mil  83  pesos.  Lo  anterior,  conforme  a  datos  que  proporcionaron  los  84  ayuntamientos  a  la  Auditoría  Superior  del  Estado  
de  Hidalgo  (ASEH),  en  donde  se  reflejan  tres  tipos  de  alcaldes:  los  que  aumentaron  su  percepción  mensual,  quienes  quedaron  
con  la  misma  cantidad  y  aquellos  que  redujeron  su  mesada.  Los  datos  proporcionados  por  la  ASEH  precisan  los  cambios  en  
las  dietas  de  alcaldes  de  2013  a  septiembre  de  2014,  pero  no  de  síndicos  y  regidores  (en  número  diferente  según  la  población  
de   cada  municipio),  quienes   integran   las  asambleas  municipales  donde   se  aprueban  modificaciones  a   sus   remuneraciones,  
cambios  que,  por  lo  general,  son  en  el  mismo  sentido  para  todos:  más,  igual  o  menos.  LOS  ALCALDES  QUE  SUBIERON  SU  
DIETA  De  los  84  presidentes  municipales  de  Hidalgo,  22  mejoraron  desde  50  pesos  en  adelante  su  percepción  mensual  de  
2013  a  2014.  Mario  Pacheco  Pérez,  de  Ajacuba  y  de  extracción  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  subió  su  dieta  2  mil  290  pesos,  
pues  en  2013  percibía  52  mil  980  y  en  2014  pasó  a  55  mil  270;;  Antero  Nochebuena  Hernández,  de  Atlapexco  (coalición  PRI-
PVEM-Panal),   3  mil   242   pesos  más,   al   pasar   de   32  mil   428   a   35  mil   670   pesos;;   Rodrigo   Rodríguez   Cisneros,   de   Calnali  
(coalición   PRI-PVEM-Panal),   6   mil   pesos   más,   su   dieta   pasó   de   30   mil   a   36   mil   pesos.   Baltazar   Hernández   delgado,  
Eloxochitlán  (PT),  12  mil  pesos  más,  su  dieta  pasó  de  22  mil  900  a  34  mil  900;;  Blanca  Juárez  Mora,  Huasca  de  Ocampo,  4  mil  
311.66  pesos  más,  pasó  de  37  mil  339  a  41  mil  550.66  pesos);;  Héctor  Martínez  Galindo,  Huazalingo  (PRD),  9  mil  400  pesos  
más  (pasó  de  40  mil  600  a  50  mil  pesos);;  Fernando  Jiménez  Uribe,  Huichapan  (PVEM),  3  mil  925.15  pesos  más  (pasó  de  45  
mil  654.87  a  49  mil  580.01  pesos).  Además,  Hipólito  Hernández  Aquino,  Jaltocán  (PRI),  mil  274.30  pesos  más  (pasó  de  25  mil  
493.70  a  26  mil  768  pesos);;  Leticia  Santos  Salcedo,   Juárez  Hidalgo   (PRI),  mil  pesos  más   (pasó  de  34  mil  a  35  mil  pesos;;  
Margarita  Ramos  Villeda,  La  Misión  (PRD),  5  mil  218  pesos  más  (pasó  de  25  mil  782  a  31  mil  pesos);;  Camilo  Nava  Rosales,  
Mineral   del   Monte   (coalición   PRI-PVEM-Panal),   5  mil   530.72   pesos  más   (pasó   de   21  mil   673.78   a   27  mil   204.50   pesos).  
Igualmente,  Adolfo  Ochoa  Chávez,  Nopala  de  Villagrán  (PVEM),  mil  620  pesos  más  (pasó  de  36  mil  82  a  37  mil  702  pesos);;  
José  Luis  Dávalos  López,  Pisaflores  (coalición  PAN-PRD),  2  mil  402  pesos  más  (pasó  de  41  mil  598  a  44  mil  pesos);;  Jesús  
Alberto   Aguilar   Hernández,   Santiago   Tulantepec   (Coalición   PRI-Panal),   50.52   pesos  más   (pasó   de   36  mil   792.06   a   36  mil  
842.58  pesos);;  Belén  Arturo  Hernández  Máximo,  San  Agustín  Tlaxiaca  (PRI),  mil  464  pesos  más  (pasó  de  29  mil  250  a  30  mil  
714  pesos);;  Alberto  Sánchez  González,  Tasquillo  (PRD),  684  pesos  más  (pasó  de  28  mil  800  a  29  mil  484  pesos).  Se  añade  a  
Austreberto   Carpio   Alarcón,   Tianguistengo   (coalición   PAN-PRD),   5  mil   376   pesos  más   (pasó   de   47  mil   564   a   52  mil   940  
pesos);;  Juan  Núñez  Perea,  Tizayuca  (PRI),  15  mil  504  pesos  más  (pasó  de  42  mil  850  a  58  mil  354  pesos);;  Arturo  Ramírez  
Damián,  Tlanalapa  (PAN),  5  mil  909.52  pesos  más  (pasó  de  28  mil  140.48  a  34  mil  50  pesos).  Finalmente,  Miguel  Ángel  López  
Hernández,   Tlaxcoapan   (PT),   14   mil   494.38   (pasó   de   27   mil   398.34   a   41   mil   892.72   pesos);;   Raymundo   Arriaga   Cea,  
Tolcayuca  (PRI),  10  mil  191.38  pesos  más  (pasó  de  21  mil  26.72  pesos  a  31  mil  218.10  pesos;;  Julio  César  Soto  Márquez,  
Tulancingo  (PAN),  280  pesos  más  (pasó  de  43  mil  a  43  mil  280  pesos),  y  Amalia  Valencia  Lucio,  Villa  de  Tezontepec  (Panal),  
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mil  940  pesos  más  (pasó  de  27  mil  828  a  29  mil  768  pesos).  Los  que  se  subieron  menos  de  49  pesos  su  mesada,  fueron  los  
presidentes  municipales  de  Actopan,  Atotonilco  de  Tula,  Huautla,   Jacala  y  Mixquiahuala,  LOS  QUE  GANAN  LO  MISMO...  
SEA  EXCESIVO,  JUSTO  O  POCO  Por  su  parte,  quienes  fueron  salomónicos  con  el  aumento  de  dieta,  fueron  los  alcaldes  de  
Agua  Blanca,  30  mil  pesos  (PAN);;  Chapantongo  (PRI),  42  mil  318  pesos;;  Chapulhuacán  (PRI-PVEM-Panal),  40  mil  pesos;;  El  
Arenal  (PRI),  43  mil  522  pesos;;  Emiliano  Zapata  (PRI),  25  mil  782;;  Epazoyucan  (PRI),  47  mil  470  pesos;;  Huehuetla  (PRI),  40  
mil  pesos;;  Huejutla  (Movimiento  Ciudadano),  36  mil  pesos;;  Lolotla  (PRI),  31  mil  620  pesos;;  Metepec  (Panal),  50  mil  pesos  y  
Mineral  del  Chico  (PAN-PRD),  40  mil  pesos.  También  se  quedaron  con  el  mismo  ingreso  mensual  los  presidentes  municipales  
de  Omitlán  (coalición  PRI-PVEM-Panal),  30  mil  pesos;;  Progreso  de  Obregón  (PT),  26  mil  30  pesos;;  San  Felipe  Orizatlán  (PRI),  
30  mil   752   pesos;;   Tenango   de   Doria   (PAN),   49  mil   pesos;;   Tepeapulco   (PRI),   35  mil   694   pesos;;   Tepetitlán   (PRI),   50  mil  
403.86  pesos;;  Tlanchinol  (PAN),  30  mil  pesos,  y  Tula  (coalición  PRI-PVEM-Panal),  48  mil  52  pesos.  Finalmente,  Xochiatipan  
(PRI),  36  mil  345.16  pesos;;  Xochicoatlán  (coalición  PAN-PRD),  36  mil  400  pesos;;  Yahualica  (PRD),  32  mil  pesos;;  Zacualtipán  
(PRI),  50  mil  pesos;;  Zempoala   (PRI),  39  mil   256  pesos,  y  Zimapán  (PRI),  35  mil  368  pesos.  Mención  particular  merece  el  
alcalde  de  Tlahuelilpan  (PRI),  Jaime  Moreno  Contreras,  que  ciertamente  es  bien  "contreras"  al  continuar  con  la  remuneración  
más  baja  de  todos  los  alcaldes  de  Hidalgo,  pues  percibe  mensualmente  12  mil  890.52  pesos.  LOS  QUE  BAJARON  DIETA  
POR  CONVICCIÓN...  O  AL  SER  SEÑALADOS  Finalmente,  el  grupo  que  redujo  su  dieta  mensual  en  2014  a  comparación  de  
2013,  algunos  por  convicción  y  otros  por  señalamientos  de  excesiva  remuneración,  fueron  los  alcaldes  de  Acatlán  (PRI),  que  
bajó  2  mil  904  pesos  y  quedó  con  40  mil  600  pesos;;  Acaxochitlán,  menos  16  mil  533  pesos,  quedó  con  16  mil  533  pesos;;  
Alfajayucan  (PRI),  menos  5  mil  504,  quedó  en  24  mil  496  pesos,  y  Almoloya  (PRD),  menos  48.42  pesos,  quedó  en  29  mil  
952.08  pesos.  En   la   lista  se  encuentran   también   los  presidentes  municipales  de  Apan  (PRI),  con  menos  10  mil  620  pesos,  
quedó  su  dieta  mensual  en  39  mil  380  pesos;;  Atitalaquia  (coalición  PRI-PVEM-Panal),  menos  5  mil  224.53,  quedó  con  43  mil  
525.84  pesos;;  Atotonilco  el  Grande  (Panal),  menos  9  mil  869.30  pesos,  quedó  con  35  mil  130.70  pesos;;  Cardonal  (coalición  
PRI-PVEM-Panal),  menos  2  mil  792.32  pesos,  quedó  con  33  mil  30.68  pesos;;  Chilcuautla  (PRI),  menos  7  mil  762.16  pesos,  
quedó  con  30  mil  213.84  pesos;;  Cuautepec   (Panal),  menos  17  mil  248  pesos,  quedó  con  51  mil  852  pesos,  e   Ixmiquilpan  
(PAN),  menos   22  mil   441  pesos,  quedó   con  40  mil   359  pesos.  Se  agregan   los   alcaldes  de  Metztitlán   (coalición  PAN-PRD),  
menos  9  mil  452  pesos,  quedó  con  33  mil  551.78  pesos;;  Mineral  de  la  Reforma  (coalición  PRI-PVEM-Panal),  menos  16  mil  976  
pesos,  quedó  con  51  mil  274  pesos;;  Molango  (coalición  PAN-PRD),  menos  2  mil  pesos,  quedó  con  29  mil  400  pesos;;  Nicolás  
Flores  (PRI),  menos  6  mil  650  pesos,  quedó  con  43  mil  130  pesos;;  Pachuca  (coalición  PRI-PVEM-Panal),  menos  453  pesos,  
quedó  con  67  mil  486  pesos;;  Pacula  (PAN),  menos  mil  833  pesos,  quedó  con  36  mil  800  pesos,  y  San  Agustín  Metzquititlán  
(PRI),  menos  5  mil  880.66  pesos,  quedó  con  23  mil  219.34  pesos.  Finalmente,  en  esta  lista  se  encuentran  los  alcaldes  de  San  
Salvador  (PRD),  con  menos  2  mil  2336,  quedó  con  52  mil  461  pesos;;  Singuilucan  (PRI),  menos  26  mil  726.64,  quedó  con  25  
mil  904  pesos;;  Tecozautla  (PVEM),  menos  2  mil  500  pesos,  quedó  con  57  mil  500  pesos;;  Tepehuacán  de  Guerrero,  menos  11  
mil  956  pesos,  quedó  con  40  mil  pesos;;  Tepeji  (coalición  PRI-PVEM-Panal),  menos  18  mil  604  pesos,  quedó  con  40  mil  684  
pesos;;  Tetepango  (PT),  menos  8  mil  900.34  pesos,  quedó  con  45  mil  970  pesos;;  Tezontepec  de  Aldama  (PAN),  menos  319.71  
pesos,  quedó  con  57  mil  680.29  pesos,  y  Zapotlán  de  Juárez  (PRI),  menos  129  pesos,  quedó  con  32  mil  579  pesos.  Mención  
particular  merece  el  alcalde  de  Tlahuiltepa  (PRI),  Israel  Martínez  Rivera,  quien  fue  integrante  de  la  59  Legislatura  que  expidió  
los  primeros  acuerdos  de  recomendaciones  remuneraciones  que  se  les  proponía  a  los  alcaldes  a  fin  de  que  no  se  asignaran  
dietas   excesivas.  Como  alcalde,   en   2013   reportó   percepción  mensual   de   55  mil   pesos;;   se   redujo   30  mil   pesos   y   en   2014  
quedó  con  una  mesada  de  30  mil  pesos.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Buena  para  vivir,  la  metrópoli,  dice  Imco: Aun  cuando  no  ha  modificado  algunos  de  sus  índices  de  bienestar,  
los  análisis  consideran  a  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  como  un  lugar  adecuado  para  vivir,  según  el  Instituto  Mexicano  de  
la  Competitividad  (Imco).  El  último  informe,  que  mide  la  interacción  y  acceso  vía  electrónica  que  tienen  los  ciudadanos  con  la  
autoridades   del   ayuntamiento,   coloca   a   la   capital   hidalguense   entre   las   29   principales   ciudades   del   país,   al   otorgarle   una  
calificación  de  44.4  puntos.  El  estudio,  realizado  entre  una  población  que  supera  el  medio  millón  de  habitantes  asentada  en  la  
zona   centro   del   estado,   plantea   que   los   asentamientos   humanos   aglutinan   hasta   4  mil   71   habitantes   por   cada   kilómetro  
cuadrado.   De   los   11   reactivos   que  mide   el   análisis   realizado   por   este   organismo   social,   el  más   bajo   tiene   que   ver   con   la  
búsqueda  de  un  mejor  ambiente.  En  contraparte  está  el  marco  del  Derecho,  que  alcanza  la  división  media  alta.  Estos  índices  
no   han  modificado  más   de   uno   reactivos   durante   las   últimas   tres   valoraciones   bianuales.   Sólo   en   el   ámbito   político,   que  
califica  de  adecuada  a  la  zona.  Este  conglomerado  está  asentado  en  los  municipios  Epazoyucan,  Mineral  del  Monte,  Pachuca  
de   Soto,  Mineral   de   la   Reforma,   San   Agustín   Tlaxiaca,   Zapotlán   de   Juárez   y   Zempoala.   Los   subíndices   en   que   figura   con  
mayor  puntuación  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  son  los  referentes  a  las  condiciones  de  mercado,  el  renglón  de  política  y  
el   de   sociedad.   La   estabilidad   que   muestra   la   capital   no   es   compartida   con   la   de   Tula   (zona   con   altos   niveles   de  
contaminación),  donde  se  considera  que  el  aspecto  ecológico  se  encuentra  más  presente  y  atendido  al  tener  una  calificación  
de  media  alta.  No  así  los  rangos  de  relaciones  internacionales  o  innovación,  que  se  encuentran  a  la  baja.  Otra  ciudad  sujeta  a  
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estudio  fue  Tulancingo,   la  cual  muestra  un  mayor  deterioro  al  tener  seis  de   los  11  reactivos,  catalogados  como  a   la  baja  y  
muy  baja  en  cuanto  a  gobierno  y  medio  ambiente.  Junto  a  esta  ciudad  se  encuentran  consideradas  Santiago  Tulantepec  y  
Cuautepec.  (Jorge  Martínez,  página  04)  
Síntesis-Realizan   jornadas   de   empleo   en   Santa   Julia: Con   la   participación   de   17   empresas   y   la   oferta   de   mil   74  
vacantes,   el   alcalde   Eleazar   García   inauguró   en   la   colonia   Santa   Julia   las   Jornadas   de   Empleo   enmarcadas   dentro   de   las  
acciones   del   Programa   Nacional   para   la   Prevención   Social   de   la   Violencia   y   Delincuencia   (Pronaped).   Acompañado   por   la  
titular   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social   municipal   (Sedeco)   Guadalupe   Atitlán   Gil,   Eleazar   García   externó   su  
satisfacción,  porque   el   esfuerzo   conjunto   entre   autoridades   y   empresarios   tuvo   como   objetivo,   beneficiar   a   personas   que  
requerían  una  ocupación  remunerada.  Tras  destacar  que  las  jornadas  de  empleo  en  Santa  Julia,  contaron  con  la  participación  
de   17   empresas   que   ofrecieron   mil   74   vacantes   disponibles   para   desempeñarse   en   202   diferentes   tipos   de   actividades  
laborales,  Eleazar  García  recordó  que  a  lo  largo  del  año,  la  Sedeco  atiende  a  la  población  por  medio  del  Servicio  Municipal  de  
Empleo.  En  ese  sentido,   invitó  a   los   interesados  a  aprovechar   la  asesoría  gratuita  que  brinda  esa  dependencia,  en  diversos  
rubros,  entre  ellos  la  opción  de  autoempleo  y  capacitación  a  los  buscadores  de  empleo  para  una  mejor  autopromoción  en  las  
entrevistas   de   trabajo   para   tener  mayores   probabilidades   de   contratación.   Por   su   parte,   Guadalupe   Atitlán   Gil   enfatizó   la  
importancia  de  las  jornadas  de  empleo,  ya  que  la  obtención  de  una  fuente  laboral  propicia  mejores  condiciones  de  vida,  una  
convivencia   social  más   sana   y   la   realización   de   diversos   proyectos   familiares   y   personales.   En   las   jornadas   de   empleo   en  
Santa  Julia,  se  contó  con  la  presencia  de  integrantes  de  la  asamblea  municipal,  entre  ellos,  el  coordinador  de  la  Comisión  de  
Fomento   Económico,   Pablo   Arturo   Gómez   López,   así   como   representantes   de   la   iniciativa   privada   y   del   gobierno   federal.  
(Susana  Jiménez,  página  02)  
Milenio-Alcalde  encabeza  jornadas  de  empleo  (Redacción,  página  08)  
Uno  más  Uno-   
Plaza  Juárez-Eleazar  García,  encabeza  Jornadas  de  Empleo  en  Santa  Julia  (Redacción,  página  12A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

  El  pasado  miércoles  4  de  febrero  alrededor  de  las  15:00  horas  el  director  general  del  periódico  El  
Mañana  que  se  imprime  en  la  ciudad  de  Matamoros  en  Tamaulipas,  fue  sustraído  de  forma  violenta  de  sus  propias  oficinas,  
para   posteriormente   ser   golpeado   y   amedrentado   a   propósito   de   la   publicación   de   ese   mismo   día   sobre   la   jornada   de  
violencia   que   se   vivió   en   el   norte   del   estado,   en   cuatro   ciudades   fronterizas   en   donde   enfrentamientos   entre   grupos   del  
crimen  organizado,  el  domingo  y  el  martes,  dejaron  un  saldo  de  nueve  muertos  y  diversos  bloqueos  carreteros.  Como  lo  narró  

Juárez,   quien   ya   estaba   atento   a   la   situación   pues   considera   que   ya   tenía   conocimiento   de   lo   que   buscaban.   Él   puso  
resistencia,  los  enfrentó  con  un  cuchillo  y  de  nada  sirvió,  eran  cuatro  y  le  aventaron  un  garrafón  de  agua,  se  lo  estrellaron  en  
la  cabeza  y  se  lo  llevaron  sometido  fuera  del  periódico  y  se  lo  llevaron  en  una  camioneta  por  más  demedia  hora,  diciéndole,  

relató  a  Radio  Fórmula  el  director  editorial  que  atestiguó  todo.  A  pesar  de  lo  ocurrido,  ayer  por  la  mañana  el  procurador  de  
Justicia   de   Tamaulipas,   Ismael   Quintanilla,   aseguró   que   no   hay   alerta   entre   la   población   luego   de   los   recientes  

  la  Marina,  
la   Sedena   y   la   Policía   Federal   están   realizando   en   la   entidad.   Incluso   Roberto   Campa,   subsecretario   de   Prevención   de   la  

Contrario  a   la  postura  política,   la  alcaldesa  de  Matamoros,  Leticia  Salazar  y  el  Consulado  de  Estados  Unidos  en  esa  ciudad,  
alertaron  en  redes  sociales  sobre  los  hechos,  pidiendo  a  la  población  no  salir  a   la  calle  y  tomar  precauciones.  La  escena  se  
parece   a   2009   y   2010,   al   sexenio   calderonista   de   los   enfrentamientos   y   el   desorden   en   las   plazas   que   controla   el   crimen  
organizado;;  por  ende,  la  psicosis  no  se  ha  hecho  esperar  y  aunque  se  diga  una  y  otra  vez  que  no  pasa  nada  y  que  todo  está  
bajo  control  para  el  gobierno  federal  y  las  fuerzas  armadas,  nadie  quiere  estar  cerca  de  un  hecho  parecido  el  México  de  años  
anteriores.  Aunado  a  ello,  el  hecho  se  agudizó  no  solo  por  ser  de   inseguridad,  sino  por  consumarse  un  nuevo  atentado  en  
contra   de   la   prensa   en   México;;   precisamente,   horas   después   de   los   ocurrido   en   Matamoros,   en   Xalapa   personal   de   la  

cuerpo   encontrado   e   identificado  por   los   servicios   periciales   en  Veracruz,   corresponden   a   los   de   su   padre,   otro   periodista  
desaparecido,   reportado  desde  el  3  de  enero  pasado  y  que  ahora,  confirman,   fue  encontrado  muerto.  No   regresemos  a   la  
violencia,  por  favor  no.  

(Eduardo  González,  página  03)  
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Capital     
  
De  Carnavales  
  
Antes   de   que   ocurra   el   llamado   "miércoles   de   ceniza",   deberán   haber   finalizado   las   festividades   denominadas   como  
carnavales,  que  con  especial  entusiasmo  se  desarrollan  en  distintas  regiones  de  Hidalgo.  Cada  celebración  recoge,  en  buena  
medida,   la   identidad  de   los   pueblos   y  muestra   la   relación   de   los   que   festejan   con   el   cosmos,   los   ubica   justamente   en   su  
espacio,  su  presente  y  su   futuro.  "De  dónde  vengo  y  hacia  dónde  voy"  parecen  preguntarse   los  miles  de  danzantes  que  al  
ritmo  de   instrumentos  de  madera,  cuerdas  y  de  metales,  cumplen   con  una  serie  de   rituales  para   los  que   se  preparan  con  
meses  de  antelación.  El  carnaval  es  en  la  región  Huasteca,  una  de  las  celebraciones  más  importantes,  que  aparece  tal  vez  en  
un  plano  diferente  a  las  fiestas  del  Xantolo  o  de  los  Fieles  Difuntos,  una  manifestación  legendaria  transmitida  de  generación  
en  generación  que  parece  ir  en  auge,  a  pesar  de  la  llamada  "modernidad".  Los  denominados  Cornudos,  que  son  una  especie  
de  mitad   demonio   y  mitad  humano,   llenan  de   color   y   vida   durante   los   carnavales   las   plazas   públicas   y,   como  en  Calnali,  
Atlapexco  o  Xochiatipán,  personas  de  todas  las  edades  se  preparan,  lo  mismo  para  participar  en  las  celebraciones  de  chicos  y  
de   grandes.   Las  máscaras,   los   atuendos,   la   comida,   los   olores   y   sabores   de   la  Huasteca   son   especiales   en   temporada  de  
carnaval,  como  ocurre,  también  en  la  región  Otomí-Tepehua.  En  Huehuetla,  los  hombres  que  danzan  sobre  el  fuego  el  día  del  
carnaval,  creen  que  al  apagar  los  rojizos  carbones  con  las  plantas  de  sus  pies,  vencen  al  demonio,  en  una  lucha  que  cada  año  
se  repite.  Y  en  la  que  invariablemente  vence  el  bien  sobre  el  mal;;  se  trata,  insisto,  de  la  "mágica"  cosmovisión  de  la  gente  
que  habita  en  estas  regiones  hermanas.  Así  es  como  han   llegado   los  días  de  carnaval  a  distintas  regiones  de  Hidalgo,  hay  
emoción   de   los   mayordomos   y   el   resto   de   los   participantes   por   hacer   su   mejor   papel   en   estas   fiestas,   prevalece   el  
nerviosismo  entre  los  organizadores  porque  los  recursos  no  alcanzan  y  están  a  la  espera  de  que  se  cumplan  las  promesas  de  
apoyo  institucional,  que  al  igual  que  otros  años,  esta  vez,  suponen,  tampoco  llegarán.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  03)  
Crónica-Balcón  Político   

Sacan  la  escoba  en  el  Panal    

Sobre  la  cabeza  de  los  diputados  locales  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  Sandra  
Hernández  y  J.  Dolores  Chávez,  penden  la  espada  de  Damocles  y  corren  el  riesgo  de  ser  dados  de  baja  como  militantes  de  
ese  partido,  simplemente  porque  no  hacen   tareas  partidistas,  según  el   recién  nombrado  presidente  estatal  de  ese  partido,  
Emilio  Eliseo  Molina  Hernández.  Ese  proceso  de  revisión  sobre  el  actuar  de  los  militantes  ha  llegado  a  personajes  como  los  ya  
citados,  quienes   luego  del  conflicto  que  viven  simultáneamente   la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de   la  
Educación  (SNTE)  y  el  Panal,  tras  la  captura  y  encarcelamiento  de  la  exsecretaria  general,  Mirna  García  López,  acusada  del  
robo  de  más  de  200  millones  de  pesos,  producto  de  las  cuotas  de  los  trabajadores  de  la  educación,  decidieron  simplemente  
no   trabajar.   Ignoraron  a   su   coordinador,  Víctor   Trejo  Carpio,   el  único  que   se  mantuvo   leal   a   la  nueva  dirigencia   seccional  
encabezada  por  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo  y  se  desmarcó  de  sus  anteriores  líderes  morales:  Moisés  Jiménez,  Alejandro  
Soto  Gutiérrez  y  Mirna  García.  Los  dos  primeros  alejados  totalmente  de  las  tareas  de  partido.  De  ahí  la  reciente  declaración  

estatutos  

los  llevó  al  poder  en  la  Cámara  de  Diputados.  En  los  siguientes  días  podríamos  conocer,  incluso,  hasta  de  la  desafiliación  de  
estos  tres  legisladores,  que  mantienen  una  actitud  de  confrontación  contra  su  propio  partido  y  su  coordinador,  Víctor  Trejo.  
Todo  esto  es  consecuencia  de  la  sacudida  al  interior  del  SNTE-Panal,  tras  las  denuncias  penales  contra  la  exsecretaria  general  
Mirna  García,  cuyas   investigaciones  aún  no  concluyen  pues  se  han  tenido  que  revisar  alrededor  de  12  cuentas  y  apenas  se  

no  llega  a  su  fin.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Milenio-   

:   Que   tal   parece   que   la   disputa   por   el   sindicato   de   trabajadores   de   la   SSH   no   termina,   pues   ahora   el   ex   alcalde   de   La  
Reforma,   Alejandro   Islas,   quien   contendiera   por   la   planilla   naranja   acusa   hostigamiento   a   empleados   que   lo   apoyaron  
abiertamente,   pues   dicen   que   sin  mayor   explicación   han   cambiado   a   estos   trabajadores   de   turno,   jurisdicción   y   hasta   de  
funciones,  por   lo  que  Islas  ya  pidió  un  alto  al   fuego,  pero  no  a   la  dirigente  sindical  Sonia  Ocampo,  sino  a   la  recién  ungida  
secretaria,  Geraldina  García.  

:  Que   tras   tomar  el  mando  de   la  policía  municipal  de  Pachuca,  Edwin  Hernández  dicen  que  ya  se  sentía  el  mandamás  en  
aquellas  oficinas  al  oriente  de  la  ciudad;;  sin  embargo,  dicen  que  el  alcalde  Eleazar  García  ya  lo  tranquilizó,  pues  dicen  que  a  
pesar  de  que  es  el  encargado  de  la  policía  municipal  no  se  debe  creer  secretario,  pues  su  permanencia  en  el  cargo  todavía  
está   por   verse,   pues   en   cualquier   momento   podría   llegar   el   sustituto   del   ex   secretario,   por   lo   que   advierten   que   Edwin  
Hernández  no  debe  echar  las  campanas  al  vuelo.  

:  Que  dentro   del   Instituto   Estatal   Electoral   revisan   aspectos   a   un   año  de   las   elecciones   para   que  de   inicio   el   proceso  de  
consejeros   y   representantes   de   partidos   para   lo   que   serán   los   comicios   para   gobernador   en   Hidalgo.   En   la   evaluación   se  
analizará  la  estancia  de  quienes  ostentan  cargos  y  funciones  sin  poder  comprobarlo  como  los  que  han  firmado  documentos  
ostentando  licenciaturas.  Dicen  que  la  coordinación  que  habrá  con  el  INE  será  vital  para  la  revisión  del  organismo  estatal.  

:  Que  de  plano  los   líderes  transportistas  de  TizayucaManuel  Ibarra  Arredondo,  y  Héctor  Alvarado  Rico  se  defendieron  ante  
acusaciones  de  que  el   transporte  público  colectivo  ya  cobra  7.00  pesos,  en   lugar  de   los  6.50  que  son   los  oficiales,  bajo  el  
argumento  de  que  la  población  ya  respaldó  el  aumento;;  sin  embargo,  el  director  de  transporte  en  el  estado,  Alain  Souberville  
dice  que  no  se  dejen  engañar,  ya  que  no  se  ha  autorizado  ningún  aumento  en   la   tarifa  en  dicho  municipio,  por   lo  que   los  
choferes  deberán  cobrar  la  tarifa  oficial,  o  de  los  contrario  habrá  sanciones.  ¿Será?  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"Nosotros  seguiremos  con  la  presencia  de  las  diferentes  oficinas  porque  hay  muchos  ciudadanos  que  acuden  a  estas  oficinas  
precisamente  para  tener  acceso  a  todos  los  servicios  y  apoyos  que  se  otor   
Salvador  Elguero  Molina  
Secretario  de  Gobierno,  sobre  las  oficinas  del  estado  en  los  diferentes  municipios.  
  
"Tenía  ya  años  que  no  se  estaban  mandando  personas  del  estado  de  Hidalgo,  fuimos  nosotros  a  la  Rivera  Maya,  tuvimos  una  
reunión  con  los  y  las  gerentes  de  estos  hoteles.  Ahí  ellos  se  hospedan,  tienen  d   
Héctor  Fernando  Fragoso  Ortiz  
Director  del  Servicio  Nacional  de  Empleo,  sobre  los  hidalguenses  que  promueven.  
  
"El  objetivo  del  programa  no  es  difundir  un  hotel  como  tal,  es  más  promociona  un  destino,  es  lo  padre  de  este  programa,  
incentiva  a  la  gente  a  que  conozca  los  sitios  turísticos  a  tr   
Ivette  Bulos  González  
Titular  de  la  Asociación  de  Hoteles  y  Moteles,  sobre  los  destinos  turísticos.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   

que  estamos  a  días  que  se  definan  las  candidaturas  suplentes  a  diputados   federales  y  desde  luego  también  se  conocerá   la  
lista   de   plurinominal   de   cada   una   de   las   circunscripciones   en   que   se   divide   el   país.   Será   el   4   de  marzo,   en   el  marco   del  
aniversario   del   Partido  Revolucionario   Institucional,   cuando   se   tome   la   protesta   a   los   abanderados   de   ese   partido   político,  
quienes  contenderán  en  la  elección  federal  de  junio  próximo.  Por  lo  pronto  se  espera  para  el  18  del  presente  se  realicen  las  
convenciones   de   delegados   en   los   distritos   de   Pachuca,   Tula   de   Allende,   Actopan   y   Tepeapulco   para   ratificar   a   sus  
precandidatos   Alfredo   Bejos,   Fernando   Moctezuma,   Pedro   Luis   Noble   y   Gloria   Hernández   Madrid,   quienes   encabezan   las  
fórmulas  tricolores.  En  los  tres  distritos  restantes  no  se  desarrollarán  más  que  decisiones  directas  del  comité  nacional  del  PRI:  
Huejutla   con   Carolina   Viggiano   e   Ixmiquilpan   con   Guadalupe   Chávez;;   en   Tulancingo   la   coalición   del   PRI   con   el   Verde  
Ecologista  la  encabeza  Jorge  Márquez  Alvarado.  

que  ahora  que  están  de  moda  los  relevos  en  la  Secretaría  de  Educación  Pública,  se  dice  que  en  el  Instituto  Hidalguense  de  la  
Educación  para  los  Adultos,  de  la  que  es  titular  Natalio  Daniel  Cano,  existe  inconformidad  del  personal  por  la  forma  en  que  se  
asignan  las  plazas  académicas  vacantes;;  resulta  que  participa  también  el  sindicato  de  los  trabajadores  Independientes,  que  
lidera   Alejandro   Servín.   Este   personaje,   y   Natalio   Daniel,   violando   la   normatividad,   se   repartieron   tres   plazas   mediante  
volados  o,  mejor  dicho,  juego  de  azar.  La  mejor  plaza  le  tocó  a  Natalio,  además  de  ser  chambas  con  carácter  definitorio.  Lo  
anterior   motivó   que   entregarán   al   alto   mando   de   la   SEPH   un   oficio   donde   se   señala   de   manera   puntual   tan   sólo   esta  
anomalía.  

que  durante  la  toma  y  bloqueo  de  las   instalaciones  de  la  SEPH  por  parte  de  los  manifestantes  de  Vicente  Charrez,  hermano  
del  alcalde  rijoso  de  Ixmiquilpan,  Cipriano,  el  secretario  de  Educación,  Joel  Guerrero  Juárez,  se  hizo  el  desaparecido  y  decidió  
no  contestar  el  teléfono  y  dejó  a  cargo  de  las  negociaciones  a  Fernando  Cuatepotzo  Costeira,  quien  tuvo  que  dialogar  con  los  
inconformes  por  más  de  cinco  horas.  

que  Adolfo  Pontigo  Loyola,  secretario  general  de  la  UAEH,  ya  presume  que  es  el  único  candidato  para  suceder  a  Humberto  
Veras  Godoy  como  rector,  ante  la  enfermedad  que  padece  el  dirigente  universitario  que  le  impedirían  concluir  su  gestión.  
  
  (Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Cumplir  con  todas  las  normativas  relativas  a  la  transparencia  en  el  uso  de  los  recursos  públicos  es  uno  de  los  compromisos  
que  persigue  la  Secretaría  de  Contraloría  estatal,  por  ello  la  importancia  de  que  los  ayuntamientos  atiendan  el  exhorto  que  de  
manera   permanente   realiza   a   los   presidentes   municipales   a   través   de   su   titular,   lo   cual   permite   garantizar   ante   toda   la  
sociedad  que  dichos  montos  fueron  utilizados  en  beneficio  de  la  población  hidalguense.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:  
  
Arriba-Ignacio   Ibargüengoitia:   Es   el   subsecretario   de   Desarrollo   Regional   y   Concertación,   área   de   la   Secretaría   de  
Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano,  uno  de  los  jóvenes  perfiles  que  en  la  administración  estatal  demuestra  que  
las  buenas   intenciones  no  bastan  para  estar   a   la  altura  de   las  necesidades  de   la  población,   sino  el   trabajo   constante  y   la  
eficacia,  activos  que  hablan  más  que  cualquier  otra  lisonja.  
  
Abajo-Jesús  Aguilar:  En  Santiago  Tulantepec,  municipio  perteneciente  al  Valle  de  Tulancingo,  los  habitantes  se  muestran  
más  que  dispuestos  para  emprender  las  acciones  correspondientes  al  Carnaval.  De  ahí  que  los  diferentes  sectores  buscan  un  
mayor  acercamiento  con  el  titular  del  Ejecutivo  municipal  para  así  obtener  mejores  dividendos  que  los  de  ediciones  anteriores  
y  óptimas  condiciones  de  seguridad.  Habrá  que  estar  pendientes  del  papel  de  Aguilar  Hernández.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
  AJUSTES  
Una  vez  que  los  nuevos  secretarios  de  Turismo  y  Salud  del  estado  se  integraron  al  trabajo  de  sus  respectivas  
dependencias,   también   fueron   anunciados   algunos   cambios   en   las   áreas   de   prensa   correspondientes.   Al  
parecer  habrá  nuevos  enroques,  ya  que  los  funcionarios  invitarán  a  sus  jefes  de  prensa  de  confianza,  así  que  
no   habrá  muchas   sorpresas   en   este   sentido.   Lo   que   sí   se   espera   es   una   nueva   inyección   de   entusiasmo   y  
creatividad  para  estas  oficinas,  donde  el  recorte  presupuestal  obliga  a  sacar  el  talento  de  donde  sea.  
  
RECORTE  
Donde  las  cosas  van  mal  es  en  el  ayuntamiento  de  Mineral  de  la  Reforma  cuyos  funcionarios  ya  fueron  notificados  
de   un   recorte   presupuestal   por   el   orden   de   5   millones   de   pesos.   Los   problemas   financieros   en   ese  
ayuntamiento   no   son   un   tema   reciente,   así   que   ya   hay   un   estudio   para   determinar   en   qué   programas   y  
acciones  es  posible  hacer  un  ahorro  presupuestal  para  salir  en  la  medida  de  lo  posible  del  atolladero,  un  hecho  
que  sin  duda  ya  tiene  preocupados  a  muchos  por  todo  lo  que  representa.  
  
PAN  
Y  por  cierto,  en  donde  estrenaron  encargado  de  prensa  fue  en  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN),  ahí  el  actual  dirigente  en  funciones,  Asael  Hernández,  colocó  a  Maricela  Tino,  quien  fuera  excandidata  a  
diputada  y  que  ahora  tendrá  en  sus  manos  la  relación  con  los  medios  de  comunicación.  Los  panistas,  al  menos  
los  del  estado,  parecen  estar  decididos  a  entorpecer  cualquier  asunto  de  su  vida  interna  y  ahora  colocan  a  una  
persona  sin  la  menor  experiencia  ni  conocimiento  para  que  maneje  su  deteriorada  imagen  pública.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Coinciden  en  combate  a  impunidad  y  corrupción:  Los  presidentes  del  Senado,  Miguel  Barbosa  (PRD),  y  
de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  Luis  María  Aguilar,  se  manifestaron  de  manera  enérgica  contra  cualquier  viso  de  
corrupción  en  la  función  pública.  A  su  vez,  el  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles  (PRD),  advirtió  que  este  
cuerpo  legislativo  federal  seguirá  fortaleciendo  la  Constitución  asegurando  el  imperio  de  la  legalidad  y  el  Estado  de  derecho.  
Ayer,  en  el  marco  de  la  ceremonia  que  encabezó  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  por  el  98  Aniversario  de  la  Constitución,  los  
representantes  de  los  Poderes  Legislativo  y  Judicial  subrayaron  la  necesidad  del  respeto  irrestricto  de  la  Carta  Magna.  En  este  
marco,  el  ministro  presidente  Aguilar  advirtió  que  en  el  Estado  de  derecho  que  rige  al  país  no  debe  caber  ni  el  abuso  de  la  
autoridad   a   los   derechos   de   los   ciudadanos   ni   la   corrupción.   Dijo   que   ningún   diseño   institucional   será   idóneo   si   no   se  
promueve,  simultáneamente,  la  cultura  de  la  legalidad,  el  consenso,  de  la  argumentación  fundada,  basados  en  el  respeto,  la  

conflictos   que   enfrenta   la   sociedad   deben   encauzarse   y   resolverse   con   estricto   apego   a   lo   que   mandata   nuestra   Carta  

demandan  el  respeto  absoluto  de  los  derechos  consagrados  y  reconocidos  en  la  Constitución  en  todos  los  ámbitos  de  la  vida  
pública.  Indicó  que  es  el  respeto  a  la  Constitución  lo  que  garantiza  la  paz,  porque  propicia  las  condiciones  que  hacen  posible  
el  diálogo.  Cuidado  de  los  derechos  El  senador  Miguel  Barbosa  pidió  a  su  vez  no  perder  de  vista  que   la  corrupción  y  el  
conflicto  de  interese

poderes  públicos  ejerzan  sus   funciones  dentro  de   los  parámetros  que   la  Constitución  establece.  Preguntó  cómo   interpretan  
este   aniversario   los   millones   de   mexicanos   que   viven   en   la   pobreza   y   que   padecen   la   desigualdad,   cómo   festejar   la  
Constitución  si  la  justicia  continúa  como  una  promesa  

  
Aureoles,  sentenció  que  el  pleno  de  San  Lázaro,  como  parte  de  los  Poderes  de  la  Unión,  seguirá  fortaleciendo  la  Constitución  
asegurando  el  imperio  de  la  legalidad  y  el  Estado  de  derecho.  Dijo  que  quienes  sirven  a  México  en  la  Cámara  de  Diputados  
saben   de   la   responsabilidad   que   representa   el   dar   viabilidad   a   la   labor   de   los   constitucionalistas.   Estamos   conscientes  
agregó   
debemos  de  revisar  si  es  ésta  o  una  nueva  Constitución  la  que  habrá  de  ser  depositaria  

eje   rector   de   la   vida  
pública  del  país,   la  voluntad  política  de   los  tres  órdenes  de  gobierno  debe  conducir  a   la  reconciliación  nacional  mediante  el  
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diálogo   permanente   y   la   revisión   constante   de   nuestro   entramado   constitucional   para   ajustarlo   a   la   inercia   social.   En   su  
  

revisar  la  experiencia  histórica  de  los  Constituyentes,  para  concretar  un  acuerdo  para  la  conciliación  y  convocar  una  alianza  
nacional  que  profundice  en  cambios  sociales,  en  nuevos  ordenamientos  o  reformas  para  combatir  la  impunidad,  la  corrupción  

historia  para  un  México  en  concordia.  Renovemos  desde  aquí  esa  gran  alianza  que  reclama  la  sociedad:  un  acuerdo  para  la  

firmeza,  haciendo   lo  necesario  para  no   lamentarnos  por   lo  que  dejamos  de  hacer,  sino  asumiendo  nuestra  responsabilidad  
  (Francisco  Reséndiz  Enviado,  primera  plana)  

La  Jornada-Similar  a  la  crisis  de  2009,  la  morosidad  en  consumo:  El  saldo  de  los  préstamos  vencidos  de  personas  y  
familias  que  reciben  crédito  para  el  consumo  de  la  banca  privada  subió  en  diciembre  de  este  año  al  nivel  más  alto  desde  julio  
de  2009,  cuando  el  país  se  encontraba  en  la  parte  más  profunda  de  la  recesión  de  ese  año,  reveló  este  jueves  información  de  
la  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV).  La  cartera  vencida  en  los  préstamos  al  consumo  se  elevó  en  diciembre  
pasado  a  37  mil  157  millones  de  pesos,  cantidad  que  superó  en  11.3  por  ciento  a  la  registrada  al  cierre  de  2013,  de  acuerdo  
con  la  CNBV.  El  saldo  de  los  préstamos  vencidos   caracterización  que  incluye  los  créditos  que  no  han  sido  pagados  por  los  
usuarios  en  las  condiciones  originalmente  pactadas  con  los  bancos   fue  el  más  elevado  desde  julio  de  2009,  cuando  se  situó  
en  38  mil  127  millones  de  pesos,  según  la  CNBV.  En  diciembre  pasado  los  créditos  al  consumo  vencidos  fueron  equivalentes  a  
5.21  por  ciento  de   la  cartera  de  préstamo  en  este  segmento,  una   relación  conocida  como   índice  de  morosidad  o   Imor.  Al  
cierre  de  2013,  el  Imor  en   los  créditos  al  consumo  fue  de  4.96  por  ciento,  según  los  datos  de   la  CNBV.  La  cartera  vencida  
total  de   la  banca,  que  además  de  consumo   incluye   los   impagos  de  usuarios  de  préstamos  hipotecarios  y  de   las  empresas,  
subió   en   diciembre   a   105  mil   93.5  millones   de   pesos,   3.1   por   ciento  más   que   al   cierre   de   2013,   reportó   la   CNBV.  Caen  
utilidades  bancarias  Las  utilidades  generadas  por  el   conjunto  de  45  bancos   que  operan  en  el  país   sumaron  93  mil   810  
millones  de  pesos  en  2014.  La  cantidad   fue  menor   en  10.13  por  ciento  a   las  ganancias  de  104  mil  388  millones  de  pesos  
registradas  en  2013,  informó  la  CNBV.  La  menor  generación  de  ganancias  estuvo  relacionada  principalmente  por  el  hecho  de  
que  en  2013  un  banco  (Bancomer)  obtuvo  ingresos  extraordinarios  por  8  mil  millones  de  pesos,  derivados  de  la  venta  de  su  
administradora  de  fondos  para  el  retiro  a  Banorte;;  otro  intermediario,  Santander,  también  obtuvo  ingresos  extraordinarios  en  
2013  que,  al  no  ser  recurrentes  para  el  año  pasado,  afectaron  la  base  de  comparación  de  ganancias.  El  año  pasado  cuatro  
instituciones:  BBVA  Bancomer,  Santander,  Banorte  y  Banamex,  concentraron  poco  menos  de  dos  terceras  partes  del  total  de  
utilidades  de  la  banca.  Sumaron  ganancias  por  58  mil  847  millones  de  pesos,  62.7  por  ciento  del  total.  Respecto  de  2013,  tres  
de  los  cuatro  mayores  bancos  perdieron  participación  en  la  utilidad  total  del  sistema.  Las  de  Bancomer  fueron  equivalentes,  el  
año  pasado,  a  26.4  por  ciento  de  las  ganancias  totales  del  sistema,  cuando  en  2013  representaban  29.5  por  ciento;;  en  el  caso  
de  Banamex  disminuyeron  de  12.7  por  ciento  del  total  del  sistema  en  2013  a  8.6  por  ciento  en  2014.  Santander  redujo  su  
participación  de  18.1  por  ciento  del  total  de  ganancias  en  2013,  a  14.98  por  ciento  en  2014,  de  acuerdo  con  los  datos  de  la  
CNBV.  (Roberto  González  Amador,  primera  plana)  
Excélsior-Rebelión   contra   el   mando   único;;   nos   defenderemos   como   gatos   bocarriba:   PAN:   Los   senadores   y  

por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  
en  materia  de  mando  único  policiaco.  En  una   reunión  que  encabezó  el   senador  Roberto  Gil,   presidente  de   la  Comisión  de  
Justicia,   el   legislador   por   Coahuila,   Luis   Fernando   Salazar,   garantizó   a   los   presidentes  municipales  

municipio   por   injerencia   del   narcotráfico   y   definición   de   facultades   por   niveles   de   gobierno.   Los   alcaldes   panistas,   que  
gobiernan   a   23   millones   de   habitantes   en   454   municipios,   alertaron   que   la   propuesta   presidencial   es   un   riesgo   para   el  

  
proxim

delincuencia  organizada  y  que  se  generalizan  en  todos  los  municipios  (...)  La  infiltración  del  crimen  no  solamente  se  da  en  los  
  El  PAN  cierra  filas  contra  mando  único  Afirman  

que  la  infiltración  del  narco  no  sólo  toca  estructuras  municipales,  sino  estatales  y  federales.  El  grupo  parlamentario  del  PAN  
en   el   Senado   acordó   con   un  grupo  de  presidentes  municipales   albiazules   que  definitivamente   no   acompañarán   la   reforma  
constitucional  propuesta  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  materia  de  mando  único  policiaco,   intervención  municipal  
por   injerencia   del   narcotráfico   y   definición   de   facultades   por   niveles   de   gobierno.   Durante   una   reunión   pública   de   los  
senadores,   encabezados   por   Roberto   Gil,   presidente   de   la   Comisión   de   Justicia,   el   senador   por   Coahuila,   Luis   Fernando  

del  mandatario  federal.  Los  presidentes  municipales  alertaron  a  los  senadores  que  el  altamente  riesgoso  para  el  federalismo  
que   el   Senado   permita   una   reforma   de   este   perfil.   El   alcalde   Renán   Barrera,   de   Mérida,   Yucatán,   explicó   que   desde   su  

ión   de   policía   de   proximidad   y   fuerza  
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pública   al  municipio,   de  manera   general,   para   dejarla   con   lo   que  denomina   agentes   administrativos;;   es   decir,   cuerpos   de  
raslada  la  función  de  fuerza  

pública   local  al  gobierno  estatal  de  manera  generalizada;;  no  obstante  quitarle   la   función  policial  de  proximidad,  agrega  un  
nuevo  mecanismo  para  que  la  Federación  asuma  parcial  o  totalmente  las  funciones  municipales,  no  sólo  de  las  policías  que  ya  

te  
nuevo  sistema  de   intervención  se   lleva  a   instancias  del  Senado  de   la  República,   lo  cual  no  es  precisamente   un  mecanismo  

  
han  podido  apreciar,  hay  una  coincidencia  en  el  grupo  Parlamentario  de  Acción  Nacional  de  no  acompañar   la   iniciativa   del  
Presidente   de   la   República.   Y   no   solamente   esa   decisión   se   basa   en   las   profundas   diferencias   que   tenemos   con   los  

el  senador  Martín  Orozco:  es  una  iniciativa  que  parte  de  la  idea,  falsa  idea,  de  que  los  problemas  de  seguridad  en  el  país  son  
fundamentalmente  de  delincuencia  organizada  y  que  se  generalizan  en  todos  los  municipios  del  país,  y  eso  no  se  corresponde  

efecto,  en  los  últimos  años  hemos  vivido  una  mutación  del  fenómeno  criminal  y,  en  efecto,  hoy  tenemos  
fenómenos  de  delincuencia  organizada  localizados  en  distintas  entidades  federativas  con  mayor  o  menor  presencia,  pero  que  
tienen  no  solamente  una  serie  de  causas,  sino  un  desdoblamiento  en  esta  realidad,  pero  no  es  bajo  ninguna  circunstancia,  el  

Martín  Orozco,  que  se  están  tratando  de  ocupar  de  los  delitos  de  alto  impacto,  pero  el  problema  de  nuestro  país  es  que  no  
solamente  hay  delitos  de  alto  impacto,  sino  como  decía  el  alcalde  de  Delicias,  Jaime  Beltrán  del  Río,  delitos  de  alta  frecuencia,  
que   es   la   que   le   corresponde   combatir   y   prevenir  
diagnóstico  de   la   iniciativa  es  que   la   infiltración  del   crimen  no  solamente  se  da  en   los  municipios   sino  que   la  evidencia  es  
contundente  de  que  esa  infiltración  toca  a  las  estructuras  estatales  y  también  a  las  federales.  No  hay  ninguna  diferencia  entre  
cooptar  al  policía  municipal  o  al  jefe  municipal  que  al  policía  estatal  o  al  jefe  de  la  policía  estatal,  o  incluso  a  las  autoridades  

bancada  del  Partido  Acción  Nacional   tienen  aliados   permanentes  para  defender   la  autonomía  municipal   y  que   sea  ocasión  
también  este  espacio  no  sólo  para  defendernos,  como  se  dice  vulgarmente,  como  gato  bocarriba,  sino  para  llamar  a  cuentas  
también  a  quien  tiene  que  responder  por  la  seguridad.  (Leticia  Robles  de  la  Rosa,  página  web).  
El  Independiente-PAN,  PRI  y  PRD  con  más  exposición  en  radio  y  Tv:  INE: Los  partidos  políticos  con  más  tiempo  de  
transmisión  en  radio  y  televisión  en  el  país  fueron  PAN,  PRI  y  PRD,  reveló  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  al  dar  a  conocer  
el  informe  sobre  monitoreo  en  medios  de  comunicación  de  las  precampañas  electorales  federales.  El  reporte  fue  realizado  por  
la  Facultad  de  Ciencias  Políticas  y  Sociales  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM)  durante  el  periodo  del  10  
al  18  de  enero  pasado.  Sobre  el  tiempo  de  transmisión  en  televisión  el  estudio  da  cuenta  que  el   lapso  total  dedicado  a   las  
precampañas  de  diputadas  y  diputados  federales  de  los  partidos  políticos  y  coaliciones  en  radio  y  televisión  fue  de  40  horas,  
47  minutos  y  26  segundos.  La  mayor  parte  de  ese  tiempo  se  concentró  en  tres  partidos:  PAN,  PRD  y  PRI,  en  ese  orden.  De  
acuerdo   con  el  monitoreo,   los  partidos  políticos  con  más   tiempo  en   los  noticiarios   radiofónicos   fueron  Acción  Nacional  con  
21.8   por   ciento,   de   la   Revolución   Democrática,   con   21.6   por   ciento   y   el   Revolucionario   Institucional,   14.4   por   ciento.  
Mientras  que  en  los  noticiarios  de  televisión  a  quien  le  dieron  más  espacio  fue  al  PAN  con  13.8  por  ciento,  PRI  con  13.5  y  PRD  
con   11.1.   En   cuanto   al   género   periodístico  más  utilizado   en   ambos  medios   para   la   precampaña  de  diputadas   y   diputados  
federales   fue   la   nota   informativa,   que   encabezó   la   lista   son   los   mismos   tres   partidos.   Precampañas   en   programas   de  
espectáculos  Dentro  del  monitoreo   realizado  por   la  UNAM  contempló   los  programas  de  espectáculos  y  de   revista   tanto  en  
radio  como  en  televisión  y  durante  el  periodo  en  mención  registraron  que  el  lapso  total  otorgado  a  la  precampañas  en  dichos  
espacios  fue  de  21  minutos,  48  segundos.  La  mayor  parte  de  ese  tiempo  se  concentró  en  tres  partidos  o  coaliciones:  PAN,  
PRI  y  PRD,  en  ese  orden.  Todos   los  partidos   tuvieron  el  mismo   tiempo  de   transmisión   tanto  en   radio   como  en   televisión.  
Fueron  registradas  21  piezas  de  monitoreo,  dos  para  cada  partido  y  una  para  candidato  independiente  en  los  programas  de  
espectáculos  y  revistas,  de  las  cuales  21  corresponden  a  radio  y  cero  a  televisión.  (José  Manuel  Martínez,  página  02)  
Capital  Hidalgo-INE  pide  fortalecer  el  sistema  democrático:  El  Consejero  presidente  del   Instituto  Nacional  Electoral  
UNE),  Lorenzo  Córdova,   llamó  a   fortalecer  el  sistema  democrático,  pues  consideró  que  "si   las  elecciones  fracasan  o  se  nos  
van   de   las  manos   pueden   convertirse   en   un   problema   para  México".   Durante   el   Seminario   "La   Reforma  Constitucional   en  
Materia   de   Coaliciones,   Reelección   y   Juicios   Orales",   en   conmemoración   al   98   aniversario   de   la   promulgación   de   la  
Constitución   Política,   expresó   que   existe   una   diferencia   marcada   entre   el   país   legal   que   existe   y   el   país   real,   lo   cual   es  
preocupante.   En   el   acto,   efectuado   por   el   Instituto   de   Investigaciones   Jurídicas   de   la   Universidad   Nacional   Autónoma   de  
México  (UNAM),  resaltó  que  los  comicios  no  resolverán  los  problemas,  pero  son  el  piso  fundamental  sobre  el  que  se  construye  
la  democracia.  Córdova  Vianello  advirtió  que  el  país  se  encuentra  en  un  momento  en  el  que  se  juega  la  viabilidad  democrática  
como  sociedad.  Al  analizar  el  tema  de  la  reelección,  refirió  que  la  no  reelección  es  una  de  las  piedras  angulares  de  nuestro  
sistema  político.  (Redacción,  página  09)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

  A  Donovan  Garrido,  el  estudiante  de  la  Escuela  Superior  de  Ingeniería  y  Arquitectura  que  

milito  con  ningún  partido  electorero.  Mi   formación  siempre  ha  sido   independiente  y  basada  en   la   libertad  de  pensamiento,  
.  Ya  me  lo  había  dicho,  

¡perdón!:   se  me   olvidó   y   lo   imaginé   entre   quienes   vienen   trabajando   en   el   Poli   para   Morena.   Explica   que   la   toma   de   la  
  
  

devuel   

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Divididos,  sí  serán  vencidos    
  
No  cabe  duda  de  que  el  poder  y  la  falta  de  liderazgos  debilitan,  y  la  debilidad  divide.  Así  le  pasa  a  los  partidos  políticos.  Hoy,  
los  dos   casos  más  emblemáticos   son  el  PAN  y  el   PRD,   como  en   su  momento,  hace  una  década,   fue  el  PRI.  En  el  PAN   la  
división  es  más  cupular  que  de  bases,  que  tampoco  tienen  muchas,  de  acuerdo  con  el  último  conteo  del  INE,  y  en  el  PRD  es  
de   jefes   y   tribus.   La  más   visible   del   panismo   es   la   de  Gustavo  Madero,   y   los   suyos,   con   Felipe   Calderón,   y   los   llamados  
calderonistas,   que   son   una  minoría.   Dicen   los   seguidores   de   Madero   que   el   partido   se   encuentra   en   su  mejor  momento  
electoral  y  que  si  Calderón  se  quiere  ir,  que  se  vaya.  Ya  le  adelantaron  el  mensaje  con  su  portazo  a  Margarita  Zavala,  a  la  que  
impidieron  ser  candidata  a  diputada  plurinominal;;  con  el  procedimiento  para  expulsar  a  Javier  Lozano  y  con  la  carta  de  Juan  
Molinar,  el  mismo  que  promovió  la  sanción  al  senador  poblano,  contra  el  ex  presidente,  del  que  fue  su  director  en  el  IMSS  y  
titular  de  la  SCT,  lo  que  documenta  en  su  carta-respuesta:  Querido  Juan,  mientes,  y  su  diagnóstico  de  la  amargura  que  negó.  
En  el  PRD,  Los  Chuchos  han   iniciado   la  ofensiva  contra  Alejandro  Encinas,  vía   la  senadora  Angélica  de   la  Peña,  esposa  de  
Jesús  Ortega,  y  también  buscan  cómo  sacar  a  Miguel  Barbosa  de  la  coordinación  en  el  Senado,  lo  que  acabó  fracturando  su  
plenaria,  además  del  efecto  Morena,  que  indiscutiblemente  disminuirá  su  militancia.  Mientras,  el  PRI,  a  diferencia  del  desierto  
que  cruzó  tras   la  derrota  presidencial  de  2000,  cuando  se  rompió  y  enfrentó  en  su  orfandad,  hoy  marcha  sin  amenazas  de  
división   porque,   a   diferencia   de   aquella   década,   hay   un   liderazgo   indiscutible   en   el   partido:   el   presidente   Peña  Nieto.   Así  
llegan   a   las   campañas   los   tres   partidos   grandes   y   ya   veremos   el   7   de   junio   si   divisiones   y   unidad   tienen   impacto   en   el  
electorado  y  en  los  resultados,  si  les  dan  o  les  quitan.  Pero,  insisto,  la  división  en  un  partido  se  da  por  falta  de  un  liderazgo  
fuerte,  que  cohesione,  no  que  rompa,  sinónimo  de  debilidad.  
Retales  
  
1.Operación.  El  caso  de   la  Línea  12   lo  operó  Marcelo  Ebrard  de  tal  modo  que   logró  medios,  defensa  del  PRD,  y  hasta  de  
López  Obrador,  y  dijo  que  se  registrará  como  candidato  a  diputado,  con  el  fuero  que  conlleva,  por  el  mismo  PRD,  que  era  su  
plan  B,  ya  no  por  Movimiento  Ciudadano,  que  sigue  siendo  su  plan  A;;  
  
2.Contrabando.  De  avanzar  en  las  investigaciones  sobre  la  mayor  red  de  contrabandistas  de  textiles,  algunos  conocidos  van  
a  pasar  de  las  páginas  de  sociales  a  la  de  nota  policiaca.  Por  cierto,  varios  de  los  señalados  ya  están  en  Miami;;  y  
  
3.Cuña.   Beatriz   Mojica,   precandidata   del   PRD   al   gobierno   de   Guerrero,   denunció   la   campaña   sucia   en   su   contra.   Que  
pregunte  en  el  mismo  PRD  sobre  el  especialista  en  campañas  negras  que  importaron  de  España.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que   el   secretario   de   Educación,   Emilio   Chuayffet,   anda   de   gira   por   el   país   promoviendo   su  mensaje   de   que   la   reforma  
educativa  va  viento  en  popa,  pero  procura  no  tocar  los  estados  donde  hay  conflictos  magisteriales.  
  
Dicen  que   la  estrategia  es  poner  a   los  subsecretarios  a  que  hablen  del  sector,  pero  evitar   temas  como   las  manifestaciones  
magisteriales  y  recortes  presupuestales.  A  fin  de  cuentas,  dicen,  pues  no  le  tocan.  
  
:Que  en  el  Poder  Judicial  esperan  que  ahora  sí  se  ponga  en  cintura  a  ciertos  servidores  públicos  que  ocupan  puestos  clave  y  
se  han  visto  inmiscuidos  en  escándalos,  pero  cuyos  casos  se  ocultan.  
  
Dicen  que  tienen  confianza  en  que  el  presidente  de  la  Suprema  Corte,  Luis  María  Aguilar  Morales,  actúe  y  ponga  orden  contra  
los  personajes  acusados  de  maltratar  a  su  personal,  por  ejemplo.  
  
:Que  varios  líderes  del  PAN  capitalino  atribuyen  la  crisis  interna  al  jefe  delegacional  en  Benito  Juárez,  Jorge  Romero,  cabeza  
de   la   corriente   hegemónica   en   el   DF,   pues   no   solo   enfrenta   hoy   a   su   ex   correligionario   Jorge   Sotomayor   como   virtual  
candidato  priista  a  una  diputación  local,  sino  que  otros  dos  ex  diputados  de  Acción  Nacional  (Alfredo  Vinalay  y  Paula  Soto)  se  
sumaron  a  la  campaña  de  Xiuh  Tenorio  como  abanderado  de  PRI-
dicen  que  vienen  más  deserciones  sin  que  Gustavo  Madero  le  dé  un  jalón  de  orejas  a  Romero.  
  
:Que  la  prueba  para  Andrés  Manuel  López  Beltrán,  tras  encabezar  las  protestas  contra  la  reforma  energética  el  año  pasado,  
mientras  su  papá,  Andrés  Manuel  López  Obrador,se   recuperaba  de  un   infarto  que   lo  dejó   fuera  de  acción,   fue  superada  y  
ahora   lo   recompensaron   con   la   coordinación  de   la   campaña  política  del  precandidato  de  Morena  al  gobierno  de  Guerrero,  
Pablo  Amílcar  Sandoval.  
  
:Que  hoy,  mientras  Marcelo  Ebrard  acuda  a  la  reunión  con  los  legisladores  que  investigan  los  fondos  federales  ejercidos  en  la  
Línea  12  del  Metro,  los  simpatizantes  del  ex  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal  realizarán  un  mitin  frente  a  la  Cámara  de  
Diputados.  
  
:Que  en  la  Asamblea  Legislativa  del  DF,  en  tanto,  andan  callados  no  porque  no  tengan  temas  a  tratar,  sino  porque  uno  de  
sus  personajes  más  importantes  ha  estado  ocupado.  
  
Se  trata  del  presidente  de  la  Comisión  de  Gobierno,  Manuel  Granados,  quien  está  más  preocupado  por  saber  adónde  se  va  a  
mover  dentro  del  gobierno  central.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Sin  aplausos    
  
Políticos  y  periodistas  llevan  una  convivencia  obligada  pero  necesaria  para  ambos.  Los  unos  se  quejan  de  los  otros  y  los  otros  
de   los  unos.  Pero   los  políticos  necesitan   la  cobertura  de   los  medios  para  obtener   reconocimiento  y   votos  mientras  que   los  
periodistas  necesitan  a  los  políticos  para  su  información.  La  incómoda  cercanía  se  manifestó  con  claridad  este  3  de  febrero.  El  
presidente   Peña   Nieto   presentó   en   Los   Pinos   al   nuevo   secretario   de   la   Función   Pública,   Virgilio   Andrade,   y   le   pidió  
públicamente  que  lo  investigue  a  él,  a  su  esposa  y  al  secretario  de  Hacienda.  Al  terminar  la  ceremonia,  que  quizá  por  premura  
se   hizo   sólo   con   reporteros   de   la   fuente   y   no   con   funcionarios   o   invitados   especiales,   el   Presidente   se   alejó   del   podio   y  
comentó   todavía  al  alcance  
comentario  parece  marcado  de  amargura.  Un   jefe  de  gobierno  está  acostumbrado  al  aplauso   fácil.   Supongo  que  hacer  un  
anuncio   importante  sólo  con  la  presencia  de  reporteros  que  no  aplauden  debe  sentirse  como  un  cubetazo  de  agua  fría.  En  
realidad  no  sorprende  que  los  reporteros  de  Los  Pinos  no  aplaudan.  No  lo  hacen  los  periodistas  profesionales  en  ningún  lugar  
del  mundo.  Una  conferencia  de  prensa  no  concluye  con  aplausos  ni  en   la  Casa  Blanca  en  Washington  ni  en  el  Palacio  del  
Elíseo  en  París.  Los  presidentes  de  Estados  Unidos  y  Francia  saben  también  que  los  reporteros  no  aplauden.  Una  conferencia  
de  prensa  no  es-no  debe  ser-un  discurso  que  se  selle  con  aplausos.  Las  conferencias  de  prensa  en  el  mundo  son  ejercicios  
informativos  y  no  políticos.  El  funcionario  quizá  ofrezca  algunas  palabras  de  introducción  o  lea  un  comunicado,  aunque  no  un  
discurso,   y   aporte   datos   concretos.   Al   final   hay   una   sesión   de   preguntas   y   respuestas.   Incluso   el   presidente   de   Estados  
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Unidos,   quizá   el   funcionario   más   poderoso   del   mundo,   entiende   la   necesidad   de   escuchar   y   responder   preguntas   de   los  
reporteros.   En   México,   en   cambio,   no   tenemos   verdaderas   conferencias   de   prensa.   El   Presidente   o   los   altos   funcionarios  
suelen  ofrecer  discursos.  La  posibilidad  de  preguntas  y  respuestas  ni  siquiera  se  considera.  El  presidente  de  México  sólo  da  
verdaderas  conferencias  de  prensa  en  el  extranjero  o  cuando  recibe  en  nuestro  país  a  otro  mandatario...  porque  los   cuerpos  
de  reporteros  de  otros  países  considerarían  un  insulto  que  una  conferencia  de  prensa  y  su  sesión  de  preguntas  y  respuestas  
fueran   reemplazadas   por   un  discurso  político.  No   sólo   el   presidente   de  México   se   siente   extraño   en   actos   con   reporteros.  
Muchos  periodistas  se  muestran  incómodos  en  informes  de  gobierno  o  en  actos  públicos  de  funcionarios.  Aunque  abstenerse  
de   aplaudir   no   debe   ser   una   cuestión   de   principios,   los   verdaderos   periodistas   procuran   no   hacerlo.   A   los   actos   políticos  
asisten  como  observadores  y  no  como  simpatizantes.  Es  muy  común,  sin  embargo,  que  los  asistentes  que  aplauden  a  cada  
párrafo  los  miren  como  si  estuvieran  cometiendo  un  acto  de  abierta  grosería  al  no  aplaudir.  Estas  diferencias  son  inevitables.  
Los  políticos  y  los  periodistas  están  condenados  a  convivir,  pero  no  necesariamente  se  tienen  simpatía.  Con  mucha  frecuencia  

sesión  de  preguntas  y  respuestas-me  explicaba  uno-
es  mutuo.  Muchos  reporteros  expresan  en  privado  comentarios  negativos  de  los  políticos  que  deben  cubrir.  Quizá  por  eso  no  
se  preocupan  mucho  de  que  no  haya  sesiones  de  preguntas  en  las  supuestas  conferencias  de  prensa.  Algunos  periodistas,  de  

  
La  gran  deuda  
Hay  una  enorme  preocupación  por  la  deuda  pública  de  Grecia  que  alcanza  175  por  ciento  de  su  Producto  Interno  Bruto.  Pero  
un  estudio  de  McKinsey  Global  Institute  nos  dice  que  el  mundo  tiene  una  deuda  total  (pública  y  privada)  de  286  por  ciento  del  
PIB.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-Bajo  Reserva   
  
Guerra  sucia  en  el  PRD  por  Guerrero  
  
CARLOS  NAVARRETE  
  
Siempre  tiene  un  argumento  para  arrimarle  el  caballo  a  fantasmas,  como  para  no  mirar  el  tiradero  en  casa.  Los  grupos  de  
perredistas  de  Guerrero  se  están  dando  hasta  con  el  logotipo  del  partido  por  la  candidatura  al  gobierno  del  estado  y  recurren  
al   archivo   fotográfico   para   mostrar   sus   imágenes   con   el   ex   alcalde   de   Iguala,   José   Luis   Abarca,   como   una   manera   de  

r  a  
este  político  que  gusta  de  las  letras  de  José  Alfredo.  
  
Los  hermanos  Andrade  
  
Casi  inadvertido  pasó  un  detallito  con  el  nombramiento  del  nuevo  secretario  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade:  el  hecho  
de  que  el  director  de  la  Unidad  de  Asuntos  Jurídicos  de  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  es  Víctor  Manuel  Andrade.  ¿Le  
suena  el  apellido?  Es  el  hermano  de  don  Virgilio  y  funge  como  el  brazo  revisor  del  Poder  Legislativo  y  del  Ejecutivo.  Algunas  
de   las   atribuciones   de   don   Víctor   Manuel   son   ordenar   la   investigación,   tramitación,   sustanciación   y   resolución   del  
procedimiento   administrativo   sancionador   previsto   en   la   Ley   Federal   Anticorrupción   en   Contrataciones   Públicas.   ¿Dos  
investigadores  de  la  misma  familia?  
  
JORGE  SOTOMAYOR  
Azul  con  traje  tricolor  
  
Actuaba  como  tricolor  con  piel  azul.  Así  que  la  renuncia  del  diputado  Jorge  Sotomayor  al  PAN  se  da  por  dos  razones  de  peso:  
una  candidatura  a  la  Asamblea  Legislativa  del  DF  por  el  PRI-Verde  y  la  incompatibilidad  con  el  panismo  en  el  tema  de  la  Línea  
12  de
azul  le  dio  el  foro  y  lo  único  que  hizo  fue  alinearse  al  priísmo.  El  domingo,  incluso,  actuaba  como  integrante  de  la  bancada  del  
Revolucionario  Institucional,  durante  la  irrupción  de  Marcelo  Ebrard  en  la  sesión  de  la  Comisión  Investigadora  de  la  L12,  nos  
hacen  notar.  En  el  fondo,  don  Jorge  agarró  pleito  con  el  delegado  de  Benito  Juárez,  Jorge  Romero,  y  con  el  coordinador  azul  
en  la  ALDF,  Federico  Döring,  nos  comentan.  
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Choque  a  la  vista  
  

del   PRI   de   sacar   a   la   luz   los   contratos   de   la   administración   de   Felipe   Calderón   con   la   empresa   consentida   del   sexenio:  
Tradeco.  El  senador  panista  Roberto  Gil  dijo  que  se  trata  de  una  cortina  de  humo  por  las  tribulaciones  en  el  actual  gabinete  
presidencial.  Claro  está,  don  Roberto  parece  no  recordar  que  en  su  fiesta  de  cumpleaños  de  octubre   de  2013  estuvo  el  ex  
presidente  Calderón,  los  senadores  Ernesto  Cordero  y  Javier  Lozano,  el  diputado  Maximiliano  Cortázar  y  Federico  Martínez,  sí,  
el   mismo   Federico   Martínez,   dueño   de   Tradeco,   como   reseñó   este   espacio   el   lunes   14   de   octubre   de   2013.   El   PRI,   nos  
anticipan,  quiere  ir  con  todo  en  este  caso.  ¡Hagan  sus  apuestas!  
ROBERTO  GIL  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
QUIEN  hoy  cumple  70  años,  pero  no  podrá  celebrarlo  como  antaño,  es  Elba  Esther  Gordillo.  
  
HUBO  un  tiempo  en  México  en  que  el  cumpleaños  de   la  maestra  era  más  que  pastel  y  velitas,  pues   la  entonces  dueña  del  
SNTE   lo   convertía   en   una   combinación   de   simposio   de   género   con   foro   sindicalista,   ciertos   toques   de   culto   al   ego   y   una  
indispensable  pasarela  política.  
  
SIN  EMBARGO  ahora  Gordillo   tendrá  que  conformarse  con  una  discreta  y  muy   íntima  celebración  en   la   torre  médica  de   la  
cárcel  para  mujeres  de  Tepepan.  
  
SE  SABE  que  la  profesora  pidió  un  permiso  especial  para  que  le  autoricen  sólo  por  hoy  el  ingreso  de  cinco  personas,  distintas  
a  las  que  ya  están  registradas  (sus  hijas  y  su  nieto).  
  
LA  PETICIÓN  ha  puesto  en  un  predicamento  a  las  autoridades  penitenciarias  ya  que,  si  bien  esos  permisos  no  están  fuera  de  
regla,  se  sabe  que  no  les  entusiasma  demasiado  la  idea.  
  
A  VER  si  no  se   le  cae  otro  multimillonario  negocio  a   la  constructora  Higa,  esta  vez  el  de   la  mega  obra  hidráulica  conocida  
como  Monterrey  VI.  
  
EL  POLÉMICO-por  innecesario-acueducto  se  está  convirtiendo  en  un  fuerte  conflicto  político  y  social  en  Nuevo  León,  de  cara  a  
las  elecciones  del  7  de  junio.  
  
PESE   A   QUE   el   todavía   gobernador   Rodrigo   Medina   jura   a   los   cuatro   vientos   que   la   obra   va,   hay   quienes   creen   que   el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  podría  salir  muy  afectado  toda  vez  que  ya  se  sabe  que  más  del  50%  del  proyecto  está  a  cargo  
de  Grupo  Higa.  
  
DICEN  QUE  si  el  mandatario  canceló  la  primera  licitación  del  tren  rápido  México-Querétaro  para  evitar  sospechas,  ¿a  poco  va  
a  pasar  por  alto  las  que  envuelven  a  Monterrey  VI?  Es  pregunta  en  obra  negra.  
  
VAYA  QUE  se  está  poniendo  fea  la  contienda  interna  de  los  perredistas  en  Guerrero.  
  
TAN  ES  ASÍ  que  la  precandidata  Beatriz  Mojica  tuvo  que  acudir  a  la  Fepade  para  denunciar  una  guerra  sucia  bastante  burda.  
  
ALGUIEN   contrató   un   servicio   de   call   center   para   realizar   miles   de   llamadas   a   electores   guerrerenses   para   tratar   de  

  
Abarca,  el  ex  alcalde  de  Iguala.  
  
OBVIAMENTE,   la   campaña   busca   incidir   en   la   encuesta   que   justamente   este   fin   de   semana   levantará   el   PRD   en   todo  
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EL  QUE  ya  emprendió  su  primera  gira  oficial  es  Abraham  Zamora,  quien  como  director  de  Banobras  se  reunirá  en  Chiapas  con  
Ricardo  Hausmann.  
  
SE  TRATA  del  director  del  Centro  para  el  Desarrollo  Internacional  de  la  Universidad  de  Harvard,  quien  presentará  un  estudio  
para  la  creación  de  las  Zonas  Económicas  Especiales  que  anunció  el  Presidente  en  noviembre  pasado.  
  
HABRÁ  que  ver  cómo  se  aterriza  ese  proyecto,  toda  vez  que,  hasta  ahora,  los  estados  sureños  han  sido  un  barril  sin  fondo  en  
lo  que  a  recursos  sociales  se  refiere.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                        Criterio  

  

                         

  


